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definitivamente el conflicto provocado 
por la situación laboral de los empleados 
del "metro" madrileño, que esta mañana 
se han incorporado al trabajo con toda 
normalidad. El tema ha sido abordado 
ayer en la reunión del Consejo de 
Ministros más prolongada de los últimos, 
meset (Amplia información del temaer» 
páginas interiores)
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•
 HA SALIDO DE 
BARAJAS RUMBO A PARIS

MADRID, 10 (Europa Press).- A invitación de la Dirección 
General de Seguridad, el general portugués don Antonio de 
Spínola, abandonó esta mañana Madrid, con destino a París.

El general Spínola había llegado a Madrid sobre la una de la 
tarde de ayer, procedente de Río de Janeiro y esta mañana, a las 
once, emprendió viaje, por vía aérea, con dirección a París. En el 
aeropuerto de Barajas fue visto acompañado de dos personas no 
identificadas, posiblemente funcionarios.

En la telefoto de Cifra, un momento de la llegada de Spínola a 
Madrid^ donde no ha podido permanecer ni veinticuatro horas.

MARIO DE 
LA TARDE

n;_rtnr- SABADO. 10 DE EN ERO 1976
Director. I Precio: 10 pesetas

Eduardo FUEMBUENA COMINl Año Vli - Núm. l.üSO
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•
 ‘"Es necesario ¡legar a la unidad de la 

oposición democrática'^
MADfílO, 10 lEuropa Press).- La Plataforma de Convergencia Democrática se ha reunido en 

Madrid el 9 de enero pasado y a su térmmo ha facilitado una nota “reafirmando la vigerKiade mjs 
objetivos fund»nentales y de su programa en la actual Situación polftica".

"Se han estudiado -dice la nota- los problemas planteados por la necesidad de llegar a la 
unidad de la oposición democrática, entendiendo que en tas actuales circuns^das cobra mayor 
valider si cabe la propuesta formulada a la Junta Democrática el^sado 17 de octubre en dos 
aspectos fundamentales: que el órgano dirigente de la oposición unida es^ 
representantes de partidos y sindicatos y que tas instancias unitarias de las nacionalidades han de 

fofms fcócrsl 3 dicho ó/y3oo diffç^ote . , »
"'En re/acíór 3 la situación política general, reitera -dice la nota- pue al res tab lee im tan to de la 

democracia en ei Estado exige como medida^ inmediatas la liberad de
retomo de tos exiliados, la libertad de organ iraciones políticas y smd^les. la libertad de expresión 
y el respeto a tos derechos de los pueblos que integran el Estado españor .

quedamos sin conocer las 
peripecias del indiano Edelmiro 
anunciadas por T.V.E. para ponerlas 
en pantalla inmediatamente después de 
la intervención del equipo del 
Ministerio de Educación y Ciencia en 
la que el Rector de La Laguna 
encendió un punto de luz 
esperanzador al hablar del instituto del 
Desarrollo Regional de Canarias, 
institución universitaria que querríamos 
ver puesta en marcha también en 
Zaragoza - iy en tantas otras capitales 
universitarias!— porque se habla 
mucho de que en España los pueblos 
viven de espaldas a la Universidad, 
¿pero la Universidad qué hace para 
entrar en la problemática de los 
pueblos? Quizás estos Institutos de 
Desarrollo Regional sean una buena 
respuesta.

Volviendo a Edelmiro, digamos que 
tenemos la esperanza de que no se 
haya cometido un "Edeimiricidio". Lo 
decimos porque da la casualidad de 
que "El regreso de Edelmiro" es una 
bellísima página literaria original de 
nuestro universal Ramón J. Sender.

SGCB2021



11PRUHII DEI MEIRO
La huelga del «Metro» de Madrid, de mediana im

portancia en cuanto a número de participantes, pero 
importantísima en cuanto a sus consecuencias esta 
sometiendo al nuevo Gobierno a una dura prueba, bin 
duda es el mayor reto que hasta hoy le ha presentado la 
clase trabajadora. Hace algo más de cinco anos e 
Gobierno solucionó un conflicto casi idéntico con el 
ultimátum de la militarización. Este método es hoy 
prácticamente imposible dç adoptar. ¿Cómo quedaría la 
imagen de la nueva democracia si se aplicara.

Pero no es únicamente el 
Gobierno el que está a 
prueba. Ha quedado en 
evidencia la contradicción 
que supone que un servi
dlo público esté en manos 
privadas. Al ser así y plan
tearse un conflicto como el 
actual, los problemas que 
se producen en un ente 
privatizado repercute en 
un servicio a toda la co
munidad y, naturalmente, 
el Estado como tal o el 
Municipio se ven obliga
dos a intervenir, produ
ciéndose dificultades en 
un diálogo «a tres ban
das».

Y no acaban aquí los 
problemas. Un tercer ám
bito ha manifestado ahora 
sus contradicciones: el de 
la normativa laboral. A 
pesar de que se llevan cin
co meses de negociaciones

Hay un punto de confu
sión en las noticias. No lle
gamos a aclarar bien quién 
negocia con quién; es decir, 
si se trata de una negocia
ción directa de la empresa 
con los trabajadores o bien 
se simultanean esas gestio
nes con otras de {personali
dades sindicales o de la 
Administración con unos y 
otros.

En esto de la negocia
ción ha aflorado un «hecho 
nuevo«. Este hecho nuevo, 
según escribió don Pedro 
Rodríguez en «Arriba», 
consiste en oue el ministro 
de Relaciones Sindicales, 
señor Martín Villa, plan
teó en consejillo previo si la 
empresa había o no repar
tido dividendos supieriorcs 
al 9 por 100. Posterior
mente, un despacho de 
Ixpgos emanado de fuentes

los presupuestos estatales, 
sosteniéndoscdc la inver
sión privada. Lo que yo 
quiero p>oncr de manifiesto 
es la incoherencia intrínse
ca del sistema. Aquí hay en 
el fondo como una dema
gogia liberal que estriba en 
presentar al Estado las 
irregularidades públicas de 
un conflicto que en sí mis
mo no lo es.

Laboral dirigida 
por políticos

También en el diario de 
la Organización Sindical, 
Angel Gómez Escorial 
desarrolla otro de los as
pectos del conflicto.

Habría que decir que, 
tal vez, estemos ante una 
huelga de claras reivindi
caciones laborales dirigida 
por políticos. Pero esto es 
inevitable. Las huelgas de 
estricto contenido político 
han fallado una detrás de 
otra.
Total, que se decía que era 
un <test» de fuerza plan
teado por las Comisiones

polémica
" por Sebastián Serrano

(De "Mundo Diario") ___________________

algunos han calificado la 
huelga de «salvaje» por
que se ha efectuado sin 
previo aviso. ¿Hubiera si
do posible anunciarla con 
una semana, por ejemplo, 
de antelación? Evidente
mente no. Los trámites de 
la Ley de Conflictos Co-« 
lectivos son tan engorrosos 
qtie hacen prácticamente 
imposible que el derecho 
de huelga pueda ser utili
zado legalmente. No nos 
cabe la menor duda de que 
este derecho debe ser re
conocido como tal cuanto 
antes. Junto a él, natural
mente, también debe ser 
reconocido el derecho de 
los trabajadores a organi
zar unos sindicatos más 
representativos.

Hasta que los esquemas 
democráticos no alcancen 
todas las esferas de la vida 
española es casi seguro 
que las dificultades para 
resolvei^ este tipo de con
flictos se sucederán. A pe
sar de que —como sucede 
con la huelga del 
«Metro» — todos los im
plicados den evidentes 
muestras de moderación.

solventes ratificaba esa no
ticia. De ser así, hay un 
primer paso importante.

No obstante, hay que 
advertir que a pesar de ese 
supuesto pago de un divi
dendo superior al 9 por 
100, la marcha de las ac
ciones del Metro en la Bol
sa no es buena, como lo 
demuestra su caída conti
nuada en los cuatro últi
mos años.

Conflicto 
privado y público

Cándido comenta desde 
«Pueblo» esta contradic
ción:

?Quién negocia 
con quién?

Dcitde «Ya», Luis Apos- 
)tua apuntaba ayer estas 
consideraciones :

Lo primero que salta a la 
vista en el conflicto del 
Metro es que la huelga ha 
trastocado un servicio pú
blico, que ha bloqueado 
una función pública. Pero 
es que la estructura jurídi
ca de la empresa, y por 
consiguiente su filosofía, 
no es pública, sino privada. 
Se trata, por tanto, de un 
conflicto privado que de
viene público, y que el Es
tado trata de resolver con
forme a un con tpto social 
que no es inherente a la 
naturaleza de la empresa, 
ya que su esquema econó
mico es independiente de

Obreras ante la nueva si
tuación política. La misma 
fuente que me daba esta 
opinión añadía que dicha 
organización ilegal tendría 
previstas otras acciones de 
reivindicación laboral en 
otros organismos públicos. 
No dispongo ae datos sufi
cientes para saber si esto es 
cierto. Lo que sí parece 
claro es que esta huelga 
tiene una base de reivindi
cación laboral clara. No es. 
pues, un conflicto político 
en su principio de recla
mación. Lo que sí parece 
claro es que, en los próxi
mos tiempios, esas actitudes 
se multiplicarán. Será in- 
’.^modo, pero natural. La 
única fxpsibilidad es la ne
gociación. También —y 
eso es obvio — entre las re
formas oue espera el país 
de la nueva orientación del 
Poder habrá de contem
plarse una nueva regula
ción del derecho de huelga. 
De todas formas, y saltan
do un tanto sobre lo fiecu- 
liar del ordenamiento la
boral español, esta huelga 
sería considerada como 
«salvaje». Es decir, produ
cida sin los necesarios 
preavisos.

Salvar el bache
El «nuevo» «Arriba» 
aborda el problema de 
forma mixierada.

T DIARIO DE
Edita:

LA TARDE

CUATRO CAMINOS

ba nuelga del Metro, si 
no fuera por sus repercu
siones en una población de 
cuatro millones de habi
tantes, sería una m^. Es 
decir, una nota mas del 
descontento de los sectores 
laborales asalariados. Nu
méricamente, incluso sería 
menos importante que el 
conflicto planteado en la 
multinacional Standard. 
Su verdadero valor está en 
lo que simboliza. El Go
bierno tiene el compromiso 
moral de salvar el bache 
sin estridencias. España, 
como nación habitada p>or 
treinta y cinco millones de 
almas, levanta con ésta y 
otras huelgas la urgencia 
de las reformas sociales que 
eviten estos casos extremos. 
¿Cómo? Sólo hay un cami
no; resolviéndolos con jus
ticia cuando se plantean.

No, a las 
"huelgas 
salvajes"

Con este título, el edito
rial del miércoles de 
«ABC» es el que trata el

problema de una forma 
más radical.

«Las reivindicaciones de 
los trabajadores pueden 
ser, y de hecho son en mu
chas ocasiones, aprovecha
das con finalidades 
extralaborales. No nega
mos de ninguna manera 
que el mundo del trabajo 
deba tener su específica 

I proyección política. Pero 
consideramos, lo diremos 
con claridad de una vez 
por todas, absolutamente 
inadmisible que se utilice 
el paro laboral como 
consecuencia de una ideo
logía y como arma de una 
política. Sobre todo si 
afecta a áreas de servicio 
público.

El Gobierno tiene, en 
tales ocasiones, que 
intervenir porque es de su 
competencia, por ser su 
obligación, garantizar a 
todos los ciudadanos esos 
mismos servicios públicos 
que, so pretexto de reivin
dicaciones salariales, ven 
alterado su funcionamien
to con grave repercusión en 
otra.s ramas de la produc
ción, y con el claro propó
sito de incidir en el ritmo 
normal de la concivencia 
ciudadana».

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

(Dotado de contestador automático)
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Consejo de ministros

reto el goDieroo
' MADRID, 10 (Logos).- El desmentido que se ha hecho 
i hre determinados aspectos de las declaraciones del 
' «¡dente del Gobierno a la revista "News-Week” no tienen 
^ascendencia oficial ninguna, declaró el ministro de 

^if(rmación y Turismo, señor Martín Gamero, en el 
inscurso de la rueda de Prensa mantenida con los 
^ífvmadores tras la referencia de lo tratado en el Consejo 

Ministros celebrado ayer en la presidencia del Gobierno, 
^bajóla presidencia de D. Carlos Arias Navarro.

se

Por parte de determinados
sectores políticos

Finalmente, y por lo que 
refiere al decreto-ley

> Al Consejo asistieron 
¡todos los miembros del 
(Gabinete, 
Iministro 
-Exteriores, -- - . .
fflue se encuentra en viaje 
i oficial al extranjero.
F La refere ncia fue 
I facilitada a la prensa a las 

diez y cinco de la noche, 
bjunto al ministro de 
información y Turismo se 
hallaban los ministros de 

.Relaciones Sindicales y de 
t. señores Martín

excepto el
de Asuntos 
señor Areilza

las negociaciones acaben 
con éxito.

Respecto al hombre 
bueno que ha intervenido en 
los últimos momentos en el 
conflicto, dijo que fue el 
presidente de los 
trabajadores del transporte, 
señor Abad y un inspector 
de trabajo representando a 
la Delegación Provincial. 
“La figura del hombre 
bueno o mediador —dijo el 
señor Martín Villa— es muy

sobre regulación de la 
huelga, el ministro de 
Relaciones Sindicales dijo 
que el tema no se planteó en 
el Consejo de Ministros. 
"Quiero decir también que 
el decreto no es tan malo".

MARTIN GAMERO, 
ESCUETO 

el 
y

Seguidamente fue 
ministro de Información . 
Turismo, señor Martín 
Gamero, quien se sometió al 
interrogatorio de los 
periodistas. Contestó a las 
preguntas escuetamente, de 
modo que, por lo que al 
señor Martín Gamero

Comercio
Calvo Sotelo,Villa y ------ .

Quienes se sometieron a las 
preguntas de los periodistas 
en dos temas de gran 
interés: la huelga del metro 

(y los nuevos horarios 
1 comerciales.
í Inició la rueda de prensa 
^el señor Martín Gamero 

poniendo de manifiesto lo 
{Siguiente:

"El Gobierno ha sido
( informado sobre la situación 
j de los conflictos que se 

gestan produciendo en estos 
[días y se reafirmó en su 
ídecisión de distinguir 
claramente los de carácter 
laboral de los de tipo

1 político. No esta dispuesto a 
tolerar los conflictos 
laborales de matiz político?

P HORARIO
1 COMERCIAL

importante en estos 
conflictos, y habrá que 

eltenerlo en 
futuro”-

cuenta en

un 
el

A p r eguntas de 
informador contestó 
ministro de Relaciones

1 Tras la lectura de la 
preferencia por el ministro de 
Einformación y Turismo, el 
I titular del departamento de 
f Comercio, señor Calvo 
iSotelo, habló a los

:
periodistas sobre el nuevo 
horario de los comercios. 
"El decreto va por la 
libertad. Esta libertad
—agregó— permitirá una 

Ljornada continuada y el 
acierre de los estableci- 

mientos comerciales durante 
* media jomada que podrá ser 
: cualquier día de la semana. 
; Agregó el ministro que esto 
; supone un primer paso en la 

& acomodación paulatina de 
I,los españoles al sistema 
b europeo, 
ir "Al establecer la jornada 

continuada —añadió— será 
!|más fácil para los 

■? trabajadores tener mayor 
¿tiempo para el ocio, o para 
, dedicarse a otras ocasiones. 

|í Este sistema afectará más a 
1/ los grandes almacenes que 
K, al pequeño comercio, 
j Espero que el decreto entre 
' en vigor en seguida".

’ huelga del
h',METRO

Sin aicales que no se 
impondría ninguna sanción 
a la empresa por presunta 
conducta antisocial ya que 
tal no se produjo. Añadió 
que el carácter privado del 
metro es muy discutible y 
que habrá que restaurar el 
equilibrio de la empresa.

reuniones en 
las iglesias

En cuanto al encierro de 
los trabajadores del metro 
en las iglesias dijo que "no 
conozco que se solicitase a 
la organización Sindical 
celebrar reuniones en sus 
locales. De todos modos mi 
opinion es que cuanto más 
flexibles seamos en este 
aspecto menos se dará el 
triste espectáculo de las 
asambleas en las iglesias. En 
este sentido estoy dispuesto 
a aplicar ampliamente el 
decreto que regula las 
reuniones de trabajadores y
se harán las reformas 
sean necesarias”.

RETO AL GOBIERNO

que

A continuación el
ministro de __________
Sindicales hizo una breve 
historia de la huelga del 
metro, que “estimó ilegal y

Relaciones

servicio público" y 
anunció que los trabajadores 
nan decidido volver a sus 
puestos con lo que hoy 
antraría en funcionamiento 
i'ormal. "Los representantes 

los trabajadores —dijo— 
han pedido sobre todo, 
f^omo condición para 
reincorporarse, garantías en 
forno a que no haya 
despidos. Las reivindica
ciones salariales serán 
'Negociadas una vez se 
produzca la normalidad". 
^9regó asimismo que 
’Sradecería la colaboración 
prestada por el señor Solís 
'Pioistro de Trabajo, "quien

i.'Nferpretado con gran 
pexibilidad las normas 
eoorales sobre este tipo de 

Expresó 
rernbien su esperanza de que

Respecto a si la huelga 
del metro ha sido un reto al 
Gobierno, declaró el señor 
Martín Villa: "Creo que hay 
de verdad un planteamiento 
de cierto reto al Gobierno 
por parte de determiriados 
sectores políticos". Añadió 
asimismo: “En términos 
generales no creo que los 
conflictos se deban a la 
Congelación salarial, no hay 
congelación sino limitación 
de salarios".

asimismo queAgrego ----- .
respecto a la participación 
en la peseta que solicitaban 
los trabajadores, éstos no
tenían razón.

EL DECRETO

También fue interrogado 
el señor Martín Villa sobre 
la posible revisión del 
estatuto privado de la 
compañía del metro, a lo 
áue respondió: “En el 

obierno no nos hemos 
planteado nada sobre la 
nueva configuración que 
pueda adoptar el metro".

Góbierno que de momento 
no hay fecha fija jjara la 
intervención del presidente, 
señor Arias Navarro, ante las 
C ortes, que desmentía 
rotundamente las 
especulaciones que ha 
habido sobre la posible 
instalación de una base 
militar norteamericana en
Canarias, que no se trató en 
el Consejo el tema de la 
prórroga de las Cortes, que 
es prematuro hablar sobre la 
posible supresión del 
decreto-ley de antiterro- 

no tiener i sm o, que 
i nf ormación sobre las
detenciones en Barcelona a 
presuntos miembros de la 
Guardia de Franco, y que la 
semana próxima se

•
 “Aplicaré ampliamente el 

decreto que regula las 
reuniones de trabajadores 
paura evitar las auiamfibleas 
en lais i^esias”

(Martín Villa)

resoecta, la rueda de prensa 
fue liquidada en pocos 
minutos

Dijo el portavoz del

reanudarán I 
conversación 
hispa no-norteamericanas 
Washington.

a s 
e s 
en

“MATESA“, EN 
EL SUPREMO

© Los dias 27 y 28 de enero, se 
verán los recursos interpuestos 
por los condenados

MADRID, (Logos).- La sala 
segunda del Tribunal Supremo 
ha señalado para los dias 27 y 
28 del presente mes de enero la 
vista de los recursos planteados 
por don Juan Vilá Reyes y 
demás condenados en el "caso 
Matesa".

Los recursos fueron 
interpuestos en su momento 
contra la sentencia dictada por 
la sección séptima de la 
Audiencia Provincial de Madrid. 
Según esta sentencia, el señor 
Viiá Reyes fue condenado como 
autor de dos delitos continuados 
de estafa a 14 años de cárcel, 
Como autor de 417 delitos de 
falsedad en documento 
mercantil a seis meses y un día 
de cárcel v multa de 25.000

r)esetas por cada uno de ellos, y 
como autor de cuatro delitos de 
cohecho a dos años de 
suspensión de todo cargo 
público, Fjrofestón oficio y 
derecho de siifragio.

La misma sentencia condenó 
■ a Fernando Vilá Reyes, Luis 
Ramon Ban, Quells Coll y 
Antonio Trius Pascual. < orno 
cómplices (Je dos delitos 
continuados de estafa y de los 
417 delitos de falsedad

Don Juan Vilá Reyes, i’mti o 
procesado puf’ itmresé en la 
cárcel para cumplir la fiona. 
abandonó la prisión tirovmcial 
de Carabanchel dias r’asítdos. 
por -aplicación del iivfniio 
decretado por Su '.íaic’Stad el 
Rey.

Según Marquez Horrillo 

Hay más de 
un millón 

de falangistas 
"Solamente dentro del Movimiento 
podía desempeñarse alguna actividad
política"

B A R C E LONA, 1 0 
(Logos).— "Estoy seguro de 
que hoy los falangistas 
superan la cifra del millón 
en toda España. Esto es 
lógico ya que hasta ahora, y 
durante muchos años, 
solamente dentro del 
Movimiento y por supuesto 
de la Falange, podía 
desempeñarse alguna 
actividad política", ha 
declarado don Diego 
Márquez Horrillo, fundador 
y presidente del círculo 
doctrinal "José Antonio”, al 
diario "La Vanguardia".

La junta nacional 
provisional de F.E.T. y de 
las J.O.N.S. ha tomado el 
acuerdo de constituirse 
como un partido político 
abierto a tod os I os 
españoles. Con tal motivo el 
señor Márquez Horrillo es 
entrevistado por el citado 
diario, y, entre otras cosas, 
dice: “El partido estará 
abierto a todos los grupos 
falangistas y personas que 
tengan alguna represen
tación falangista. Después 
de cuarenta años han 
surgido muchos grupos que 
se consideran continuadores 
de la doctrina falangista y se 
puede decir que hoy la 
Falange está muy dividida, 
pero nosotros pensamos que 

i dentro del futuro partido 
tendrán cabida todos los 

I falangistas que se consideren

Comojómendigo de la paz": 
XIRINACHS.ANTE LA CARCEL MODELO

BARCELONA, 10 (Logos).- Ayer por la mañana, a las ocho, 
como cada jornada viene haciendo desde el pasado mes de 
diciembre, el sacerdote Lub Mana Xirinachs volvió a la caHe 
Entenza, ante la prisión provincial de Barcelona, en actitud de 
"mendigod'elapaz", V solicitando una amnistía.

En la noche de anteayer un grupo de personas logro sentarse 
junto al sacerdote. La fuerza pública les invitó a abandonar el 
lugar poco después, pero en vista de la actitud negativa de los 
que estaban sentados, intentó disolverles y se produjo algún 
incidente, como fue una herida en un ojo del "captaye berrán 
García Faria que permanecía también en la acera. A los cinco 
minutos se reagrupó la gente en torno a Xirinacs que había 
cambiado de lugar y la fuerza pública, utilizando mismos 
métodos del día anterior, lo colocó en un coche, lo alejo de allí, 
disolviendo acto seguido a la gente que esperaba su fogreso.

Xirinachs fue trasladado-en esta ocasión a la barriada de bans, 
desde donde, dado lo avanzado de la hora, no regreso a la calle 
Entenza hasta la mañana de ayer.

a sí mismos seguidores de la 
ideología, cualquiera que 
sean sus diferencias. Ya 
comprendemos que a la 
hora de decantar el partido 
habrá algunos grupos que no 
se sientan identificados con 
él, debido a sus 
compromisos adquiridos en 
estos años. Entre estos 
grupos que supongo 
disentirán, me refiero muy 
especialmente a ios 
h i st ór i eos, quienes 
seguramente no aceptarán la 
puesta al día necesaria y que 
no estarán dispuestos a 
soltar el lastre y aceptar la 
democratización que 
pretendemos".

Sobre las posibles 
diferencias entre la Falange 
de José Antonio y el futuro 
partido falangista, el señor 
Márquez, afirmó: 
"Sustancialmente no habrá 
ninguna. Solamente habrá 
diferencias de interpreta
ción, y no de la propia 
doctrina, sino a la hora de 
poner en un primer plano 
unas cosas u otras. El 
partido de Falange 
acentuará su acción en lo 
social, lo económico y 
cultural y pondrá en 
segundo plano —aunque sin 
abandonarlo— el aspecto 
patriótico, esos valores ya 
tópicos que han sido tan 
tergiversados a través del 
tiempo.”

De nuestro ingreso en Europa

La agricultura no 
debe ser la pagana

MADRID, 10 (Logos).- “El 
sector campo continúa con una 
renta inferior en el cincuenta 
f)or ciento a las de la industria y 
los servicios, está carente de 
servic.os. mantiene sus precios 
asfixiados por causa de una 
política demag¿)gica de halago al 
consumidor, está sometido a la 
libertad y la impunidad en la 
elevación de los precios de la 
industria y los servicios 
suministradores del campo y es 
víctima de los grandes 
oligopolios que, como en los 
fertilizantes, están 
frecuentemente dominados por 
fas inu't nacionales”, según 
señalan fucrires allttgedas a la 
Hermanó ;.l Nacional de 
I abiador- -- Ganaderos, ante 
los problentas iue pesan sobre el 
campo

"A los frumbres del campo* 
nos inquieta seriamente el 
desbocado europeismo en que 
!ia caído nuestra política 
exter-OI. Sabemos que las más 
graves dificultades para nuestro 
ingreso en el Mercado Común 
- señalan las citadas fuentes . 
no son polit i-cas, sino 
tícontjmicas y, sobre todo, por 
causa de los productos agrarios. 
La competitividad de los 
productos agrarios españoles, 
será siempre un obstáculo 
dificilísimo de salvar para 
nuestro ingreso en la C.E.E. en 
especial por parte de Italia, a no 
ser que España accepte pasar por 
las horcas caudinas del 
proteccionismo a las agriculturas 
continentales. Encarecer 
nuestros productos a la hora de 
su venta en Europa, siendo 
además nuestra agí icultura la 
menos piotuqida por su 
y ob ieI no, de todas las 
europeas, sería el peor 
ftiyocio que poonamos hacei 
nunca los hombres del campo 
español”.

La hermandad critica la

postura eurcxJeista de los grupos 
políticos dominantes en el 
Gobierno “al parecer, sólo 
preocupados por dar la imagen 
formal que los partidos políticos 
europeos imponen para la 
democracia, que puede 
conducirnos a la aceptación sin 
demasiada lucha de corxJicíones 
efectivas, que serían desastrosas 
para la economía nacional y, en 
particular, para la economía 
agraria"

Recuerdan que hace año y 
medio la Junta General de la 
Hermandad llegó a unas 
conclusiones de las que salvo 
en algunos aspectos muy 
concretos, todos los problemas 
sigpen en pie con la misma o 
mayor gravedad que entonces" 
Señala la inoperancia del 
anterior gobierno en materia 
agraria. "Las regiones pobres 
—dice—, que suponen el ochenta 
por ciento de la superficie 
nacional, son ahora más pobres 
que entonces. Y -la población 
que sobre ellas habita ha 
empeorado su. situación en vez 
de mejorarla".

"La composición del segundo 
gobierno Arias es, a primera 
vista, de signo todavía más 
conservador en* lo económico 
que el primero. Hay un número 
crecidísimo de ingenieros de 
caminos y, sobre todo, de 
hombres procedentes, incluso en 
lo político de sociedades 
anónimas”. "A la desvinculaclón 
del Gobierno de los problemas 
de la España rural -dicen 
portavoces de la Hermandad- se 
añade la escasa densidad 
dialéctica que en su declaración 
se evidencia respecto a un 
compromiso serict en materia 
social, cuando la justicia social y 
la lucha contra los privilegios, 
prometidos por el Rey, 
constituyen los factores 
•ísenciales e insustituibles de una 
auténtica democracia".
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Y paros ■ Valladolid: 2.5UU trabajadores 
de "Fasa", en marcha pacífica

VALLADOLID, 10 (Logos).— Alrededor de dos mil 
quinientos trabajadores del turno de mañana de la factoría 
“Fase-Renault" “MontaJe-1 y Montaje-2”, realizaron ayer a 
la salida del trabajo (dos de la tarde), una marcha pacifica, 
como protesta por diversos problemas laborales planteados.

“Mel

Termino U huelga del “metro”. Madrid' 
vuelve a tener su aspecto habitual aunque no 
pueda decirse eso de “todos tan contentos”; un 

poco más satisfechos que antes, sí, pero nada más. 
Los empresarios de la compañía, al final, pudieron 
entrar en contacto con los trabajadores, y los 
trabajadores han tenido que contar con la 
tolerancia, la buena volimtad o la cordura de las 
autoridades y representaciones no sindicales, para 
poder reunirse y discutir los puntos que afectaban 
al conflicto láboral por ellos planteado; han tenido 
que contar, en suma, con templos religiosos, 
cemvertidos no sé por que en una e^iecie de “térra 
nullius” política dispuesta a acoger a tirios y 
troyanos porque a una parte de dios no se les 
puede cobijar en otro lugar para que dialoguen 
pues, de hacerlo, podrían incurrú en una 
alteración del orden puMico. Pues bueno.

NO voy a decir que Madrid y las grandes 
ciudades y núcleos industriales españoles 
necesiten, a la par de un magnífico Palacio de 

Congresos, un capaz “palacio” de asamb^s 
laborales, entre otras cosas porque tal foro existe 
—Sindicatos- y fue creado con ese fin social; pero 
sí que ese foro ya existente y en funcionamknto 
sepa discernir entre un conflicto laboral masivo y 
de trascendencia ciudadana considerahle, y otra 

¡ cosa impregnada en tintes políticos. Los Sindicatos 
y sus mstalaciones han de estar para eso; las 

I iglesias, para rezar. Son éstas dos actitudes 
[ humanas diferentes que requieren planteamientos, 
i 'criterios y lugares de acción tanmién diferentes, 

reglamentadas y capaces, sin que haya qm 
seguir echando mano de las soluciones de emergen 
cia o “de seguridad”. Reconozcamos d 
derecho de que, cuando una huelga 

I sea considerada Regal, sus actores puedan 
I reunirse y dialogar para que deje de serlo y pueda 
I así avizorarse la solución al proUema laboral 
I dentro de unos cauces normales, sin sobresaltos ni 
I exposiciones físicas.

El caso es que la huelga del “metro” de 
Madrid se ha resuelto a pesar de todos estos 
graves “peros”. Y junto con la solución han venido 

los aleccionamientos para el futuro. Ya es 
importante.

La complejidad legal que 
conflictos laborales

reina en tomo a los 
autorizados y su

desarrollo debería correr pareja con un talante de 
tolerancia al menos —si no de reconocimiento 
claro del derecho de reunión— a la hora de buscar 
un arrezo al conflicto desde la base. Mientras para 
buscar ese arreglo por el camino del diálogo haya 
que “encerrarse” en algún sitio contraviniendo 
normas extra-laborales (de orden público, por 
ejemplo), las soluciones buscadas quizá tarden en 
venir mucho más que si existiera esa posibilidad de 
diálogo ajena a las consideraciones jurídicas de 
principio sobre el supuesto cariz del diálogo a 
entablar. Nadie, que yo sepa, impone condiciones 
a los consejos de administración de las empresas en 
conflicto a la hora de reunirse para debatir la 
difícil situación.

SON muchas y muy interesantes las lecciones * 
que pueden extraerse de esta huelga 
madrileña; sobre todo si tenemos en cuenta que los 

expertos en materia laboral nos están anunciando 
un año erizado de problemas de este tipo en todo 
el país y en muchos sectores productivos del 
mismo, unos problemas que van a salir a la hiz 
quizá impulsados por el espíritu democratizador 
emanado de las altas esferas, al socaire de esa 
democratización desde arriba que nos hemos 
empeñado en llevar adelante con el primer 
(Gobierno de la Monarquía. Difícil, muy difícil, va 
a resultar averiguar a partir de ahora dónde nos 
encontraremos con una huelga política con raíces 
laborales y dónde con una huelga laboral con 
raíces políticas. Pero ésta es otra cuestión.

El grupo de trabajadoret de 
la citada factoría, qqe rechazó 
lot terylciot de autocares para 
recorrer a pip el de regreso a la 
Ciudad, se. reunieron en la 
carretera M adrid-Valladolid, 
desde donde se dirigieron hacia 
el taller de “Montaje-1“.
■ Ante las .puertas de 
“McmtaJe-l”, te dió lectura a un 
etcrito en el que, te contenían 
tat petiólonet del ante-proyecto 
del çonVenio.

Por 6tra perte, la oficina de 
prenta de Fata-Renault, ha 
hecho pública una nota en la 
que entre ótrat cotat dice: “El 
Jurado central de Fata-Renault,

tu pretentaeión como candidato 
a enlace tindical durante las 
pasadat eleccionet. Magittraturo 
de Alicante falló a favor de la 
empreta. Pottariormente, trat la 
pretentación del corretpon- 
diente racurto el Tribunal 
Central da Trabajo, revocó la

improcedente el despido del 
trabajador, al cual se presentó el 
d fa cinco al trabajo, pero no fue 
readmitido.

conflicto
colectivo interprovincial sobre el 
calendario laboral y horario para 
1976, que ya se está aplicando 
por decisión de -la autoridad 
láboral".

La declaración de dicho 
conflicto, por parée de la 
representación social, se basa en 
la consideración de que el 
calendario se ha aplicado 
unilateralmente por la empresa.

La declaración de conflicto 
colectivo presentada por el 
Jurado de FASA, termina

aprobado por la delegación de 
trabajo, e. incluir en cato de 
aceptarte un horario provitional 
paro el pretente año, en el que la 
jornada sería de ocho horas 
diarias (siete y media reales y 
media hora de descanso).

Durante la manifestación no 
fue necesaria en ningún 
momento la intervención de la 
'uerza de Orden Público.

MANIFESTACION Y 
ENCIERRO VOLUNTARIO

EL DA, 10 (Logos).— Unas 
seiscientas personas, la mayoría 
trabajadores pertenecientes al 
sector del calzado, se 
manifestaron ayer noche por 
varias calles del lugar, en señal 
de solidaridad con el trabajador 
Antonio Gracia Poveda, 
solicitando la readmisión do este

pertenecía, Gomez Rivas, S.A.
Posteriormente, treinta de los 

manifestantes se encerraron en 
la parroduia de San Francisco de 
Sales, en señal de protesta.

Antonio Gracia Poveda fue 
despedido el pasado mes de 
junio, casi simultáneamente con

tensión laboral prosigue en el 
pueblo sevillano de Lebrija, 
situado a caballo entre las 
provincias de Sevilla y Cádiz.

Más de setecientos obreros se 
han concentrado en la plaza de 
España, mientrot que otros 
grupos recorrían las divertat 
obrat del pueblo para invitar a 
lot trabajadoret a que pararan. 
Pottariormente te h/a n

ayuntamiento, protegido por 
fuerzas'.de la Guardia Civil, y 
poco déspuOs han iniciado una

Trubujona, pueblo di 
provincia de Cádiz,* no se 
registrado incidentes.

han

parecer, de persistir m i. actitud. *•

Dirigentes sindicales y

conversaciones con mJ 
ofreciéndoles negociar ¿ 
readmisión sin podin,.’ 
garantizar que fuese aceptaba, 
demanda económica, púas u 
empresa alega imposibilidad 
poderla afrontar de acuerdo ce 
los presupuestos de las obrat.

NORMALIDAD EN 
“PRODUCTOS 
PIRELLI”

LO!
reii

La
san
inn

reunieron frente a la delegación 
comarcal de Sindicatos. Desde 
allí, pacfficamenta, rrtarcIMron 
por varias calles de la ciúdad 
hasta llagar a la fábrica “Góihez 
Rivas, S.A.” donde se 
detuvieron por espacio de siete 
minutos En ningún momento se 
registró incidente alguno. Un 
policía municipal detuvo el 
tráfico cuando era preciso y los 
manifestantes le aplaudieron en 
varias ocasiones.

EL ENLACE DE 
BAN ESTO CONTINUA 
DETENIDO

MADRID, 10 (Logos).—
sind leal

El
Banco

MANIFESTACION DE 
TRABAJADORES DE 
FECSA

Español de Crédito, don José 
Ramón Martínez Peraa, que fue 
detenido el pasado día ocho, a 
las tres de la tarde, continuaba 
en las dependencias de la 
Dirección General da Seguridad 
a últimas horas de la tarde de 
ayer, según han Informado a 
Logos fuentes laborales 
allegadas al detaniqo.

BARCELONA. 10 (Lo»©^. 
Trat lat anormal Madét laboqii 
ocurridas en la amprin 
“Productos PlralIP’ de Mimq 
en relación con la petielós k 
los trabajadores de efectuar «a 
hora menos de trabaja b

conciliación sindical.

En el conflicto laboral qan 
tales efectos se instruya, y « 
cuyo acto ambas part« ■ 
sometieron al arbitraje sindo 
previsto en el artículo 13 e 
decreto de conflicto colactlÁ

ne^

MADRID, 
¡sarnblea de 
parroquia 
iaaorpatarse 
¡as líneas di 
teiniciaron si

BARCELONA, 10 (Logos).— 
Unos quinientos empleados de 
la empresa “Fuerzas Eléctricas 
de Cataluña S.A.“ (FECSA) tras 
úna asamblea celebrada en la 
Casa Sindical ayer noche, y ante 
la negativa que reciben a sus 
reivindicaciones salariales para el 
nuevo convenio colectivo, se 
manifestaron pacíficamente. La 
comitiva atravesó todas las 
ramblas barcelonesas exhibiendo 
dos pancartas que hacían 
referencia a sus peticiones 
salariales dignas. Al llegar a la 
plaza de Cataluña y ante las 
oficinas centrales de “FECSA”, 
depositaron las pancartas ante 
las puertas de la oficina entre los 
aplausos de los asistentes, así 
como los participantes que 
llevaban sus prendas de trabajo 
se despojaron de sus monos, 
echándolos también ante estas 
dependencias.

La fuerza pública que se 
encontraba presente en este 
último punto, al desarrollarse
pacíficamente la manifestación 
y disolverse seguidamente, ' —
intervino.

TENSION LABORAL 
EN LEBRIJA

no

SEVILLA, 10 (Logos).— La

Se agrava el conflicto
en «S.A. Fábregas

y de Carab>
MA TARO IRarcelonaJ, 10 

(Cifra). - La situación laboral 
de la empresa “S.A. Fábregas y 
de Corar cuyos trabajadores se 
encuentran en paro laboral 
desde el pasado día veintitrés de 
diciembre sigue sin solucionarse.

En el acta de conciliación 
que, en principio debería ser 
firmada el día ocho, no se 
realizó a pesar de los buenos 
oficios del delegado provincial 
de Sindicatos y del acuerdo 
entre la empresa y los 
trabajadores para el cierre de la 
factoría durante dos meses con 
percepción del seguro de 
desempleo.

Tras una junta de accionistas 
de la sociedad, se acordó la 
donación de la totalidad de las 
acciones a los trabajadores, si 
bien parece que existe d 
condicionamiento de que 
también se hagan cargo del 
pasivo de la suspensión de pagos 
en la que legalmente se 
encuentra la empresa para poder 
constituir entonces -de

prov incial de Sindicatos 
intentando encontrar los cauces 
de un acuerdo que de nuevo no 
ha sido posible toda vez que se 
ha planteado el problema de 
varios accionistas que de forma 
particular responden con avales 
de un elevado número de 
millones de pesetas del 
funcionamiento de la sociedad.

MONTAJES NERVIONi 
CIEN TRABAJADORES 
DESPEDIDOS

Correspondientes árbitros.

El laudo dictado favorsui 
posición de los trabajadoru i 
determinar la reducción i 
jornada laboral los sábados,*
una provisionalmM

acordarlo asf la 
obreros- una 
obrera.

plantilla de 
cooperativa

reunieron detarde se ------------,—
nuevo en Barcelona
representantes de la empresa, de 
la parte social V el delegado

OVIEDO, 10 (Logos).— 
Como consecuencia del paro 
que iniciaron hace unos días, a 
las diez de la mañana de ayer la 
empresa Montajes Nervión

despico de cien trabajadores de

Previamente, los trabajadores 
habían mantenido una reunión 
en la Casa Sindical de Gión, con 
un letrado sindical quien les 
instó a reintegrarse a sus puestos

sustanciaba su petición de 
mejoras salariales por importe 
de siete mil pesetas mensuales, 
asf como la de otras mejoras 
relacionadas con su trabajo.

Al per^stir en su actitud de 
paro, la empresa cumplió sus 
amenazas y los trabajadores, tras 
permanecer encerrados unas 
horas en los barracones, la

delegación sindical de Gijon, 
una de cuyas dependencias

en

recluyeron con la intención, al

hasta la aprobación del nui 
convenió colectiva da 
empresa.

PROBLEMAS DEL 
PERSONAL NO 
FUNCIONARIO DEL 
MINISTERIO DE 
OBRAS PUBLICAS

MADRID, Jo (Logos).-! 
personal no funcionario l i 
Ministerio de Obras Públiciil 
celebrado una reunión con 
presidente del Sindio: 
Nacional de la Construcett t* 
don Manuel Pérez Oka, 
diversos cargos sindicaiet coi , 
fin de examinar los problM 
más urgentes que tiiii 
planteados estos trabajodon ;

Entre ellos figura el de i 
inmediata adhesión, en lo 4 
respecta a Madrid, al conye* 
colectivo de la construccigi 
que actualmente se encuentni 
fase de negociación, yi « 
estos trabajadores no des 
seguir percibiendo sus salarioi

interprofesional.

En sus domicilios, entre las 12 
y las 3 de la madrugada

SIETE TRABAJADORES
DETENIDOS Algunos de eltó 

cargos sindicales

Por otra parte, en el local de 
la delegación comarcal, se 
reunieron los ciento treinta y 
seis obreros que compone la 
plantilla de “S.A. Fábregas y de 
CaraP’, ante la grave situación 
económica en que se encuentran 
algunas familias de los 
trabajadores.

Una comisión ha sido 
recibida por el alcalde de la 
ciudad al que han solicitado el 
oportuno permiso para efectuar 
una colecta publica para 
recaudar fondos que cubran las 
necesidades más perentorias, 
indicando el alcalde que lo 
solicitará de forma inmediata al 
Gobierno Civil para poder 
llevarse a la práctica.

y4 efectos de la suscripción 
pública se ha ofrecido la cuenta 
corriente abierta en la 
organización sindical para la 
entrega de las cantidades que se 
•ecauden.

El jurad 
que había i 
c «rn V a r s i 
represe nf 
compañía o 
Provincial < 
presencia di 
p r o V i n c i 
Organ izaciói 
Trabajo, 
asamblea q 
estaba di: 
adoptar reí 
los trabaj 
reanudado 
iniciarían 
relativas 
salariales c 
incremen 
llevado a c 
agosto del a 

Sometidi 
aceptaba la 
la empresa 
rein corporal 
los traba, 
positivai 
mayoría.

NOTA SOB 
HUELGA

En la tai 
17 horas» 
reunión én 
Trabajo, pi 
delegados 
Trabajo y 
Luis Gonz 
don Edui 
Fernandez, 
de emprc 
Metropol its 
del F.C. 
Carabanche 
el direct 
Metropol i 
asistieron i 
president 
provincial < 
Transporte

MADRID, 10 (Europa Press).- Entre las doce y las tresd*'* 
madrugada, la policía ha detenido hoy en sus domicilios í* 
Madrid a siete trabajadores, algunos de ellos representante 
sindicales, de cinco empresas donde en los últimos días sel"* 

registrado paros laborales.
Según han informado a Europa Press fuentes próximas a"* 

detenidos, estos son: Fidel Alonso, trabajador y representante a 
"Construcciones Aeronáuticas, S.A. (CASA), y presidente di • g 
Unión de Trabajadores de Alcobendas; Manuel AlafC^S 

trabajador y representante de "Siemens"; Adolfo Pinedo, 
Valvuena y Ascensión Martínez, de "Standard" (el 
secretario del jurado y el segundo vocal); Francisco Serrano,a 
"Seix Barral" y Francisco Moreno, vocal jurado de "Fiat".

En las citadas empresas se han celebrado esta 
reuniones de representantes sindicales, en relación con 

detenciones. ___

AAANIFESTACION PRO-AI\ANI^
GERONA. 10 ILogos).- 

Unas trescientas personas, 
estudiantes en su gran mayoría, 
se congregaron a primeras horas 
de anoche frente al 
ayuntamiento mientras una 
comisión presentaba al alcalde 
don Ignacio de Ribot, mil 
trescientas firmas en solidaridad 
de amnistía. A juzgar por las 
infprrrtaciones que ha facilitado 
uno de los miembros de dicha

comisíon el alcalde h» 
suya la petición y comunK^ 
que en el próximo 
Celebre el ayuntamiento 
capital propondrá que se** 
tal petición al Gobierno. j

En la concelebraciónJ’* 
dos "jeeps" de la 
Armada cuyos númeroí 
intervinieron dado 
manifestación se desarto' 
pacíficamente
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incluyei 
ramal n

El ac 
una vez 
persona 
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[les “Metro“ de Madrid
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Los trabajadores votaron la 
reincorporación al trabajo

La Empresa no impondrá 
sanciones y abrirá 
inmediatamente 
negociaciones

íAAÜRfD, 10 (Logos).- Por gran mayoría de votos la 
¡samblea de trabajadores del “metro” reunida en la 
oirroquie de Nuestra Señora de Moratalaz acordó 
incorporarse hoy al trabajo. A las seis de la mañana todas 
bs líneas del “metro” y del suburbano de Carabanchel 
reiniciaron su función según fuentes sindicales.

D, "10 (Logos).-E ; 
no funcionario I ) 
de Obras Públkiil 
una reunión cor 
te del Sindio: , 
le la Constnicctt 
uel Pérez Otea, 
rgos sindicales coi , 
minar los probiia 
antes que tiiii 

estos trabajado” ;

El jurado de empresa, 
que había mantenido unas 
c «rn vers aciones con 
representantes de la 
compañía en la Delegación 
Provincial de Trabajo, en 
presencia de los delegados 
provinciales de la 
Organización Sindical y del 
Trabajo, informó a la 
asamblea que la empresa 
estaba dispuesta a no 
adoptar represalias contra 
los trabajadores y que 
reanudado el trabajo se 
iniciarían conversaciones 
relativas a las subidas 
salariales con motivo del 
incremento de tarifas 
llevado a cabo el diez de 
agosto del año pasado.

Sometido a votación si se
Aceptaba las propuestas de 
la empresa y se producía la 

■ trabajo

nETRO-

SERRANO

SERRA'-c

os figura «I de 
adhesión, en lo e 
Madrid, al conye* 

de la construccif 
nente se encuentni 
legociación, yi I* 
ibajadores no dn 
ibiendo sus ularioi 
leí s a I a r i o-bi> 
ional.

reincorporación ai 
los trabajadores 
positivamente 
mayoría.

NOTA SOBRE LA 
HUELGA

votaron
en su

! las 12

DORES
IOS de ell® 
s sindicalí!

En la tarde de ayer, a las 
17 horas» se celebró una 
reunión en la Delegación de 
Trabajo, presidida por ios 
delegados provinciales de 
Trabajo y Sindicatos, don 
Luis González Delgado y 
don Eduardo Martínez 
Fernandez, con los jurados 
de empresa de la Cía. 
Metropolitano de Madrid y 
del F.C. suburbano de 
Carabanchel, así como con 
el director de la Cía. 
Metropolitana. También 
asistieron loS señores Abad, 
presidente de la UTT 
provincial del Sindicato de 
Transportes y Narrinuevo

Peña, ¿efe a<^unto de la 
Inspección de Trabajo.

En esta reunión después 
de realizarse un examen de 
la situación actual, ios 
representantes de los 
trabajadores se ofrecieron a 
comunicar a aquéllos los 
siguientes puntos.

n
 Después de haber 
manifestado la empresa 
su mejor voluntad en 
cuanto a posibles sanciones, 
los delegados de Trabajo y 

Sindicatos manifestaron que 
harían cuando estuviera en 
su mano para que no se 
produzcan tales sanciones, 
siempre que se restablezca el 
servicio en su integridad el 
sábado día 10 de enero.

BlEn cuanto a 
peticiones de 
'trabajadores

contenido económico,

I a s 
I os 
d e 
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i doce y las tresdik 
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G últimos días sehf
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Y presidente 
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Jolfo Pinedo, 
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el alcalde h» 

etición y comun<^ 
I próximo 

ayuntamiento 
opondrá que s« 
n al Gobierno. । 
concelebracidnlj* 
aps" de la . 
cuyos número» 

eron dado OJ* 
ición se desarro’*' 
ante

la normalidad sea 
restablecida negociaciones 
en vía reglamentaria, 
ofreciendo los delegados de 
Trabajo y Sindicatos su 
mejor disposición en la 
tramitación y resoluciones 
que eventualmente haya que 
adoptar.

militar durante la huelga de 
los trabajadores.

TELEGRAMA A ARIAS

VIAJEROS

Según estimaciones 
hechas por la Compañía 
Metropolitano de Madrid, 
han utilizado gratuitamente 
el “metro” desde que éste 
reanudó su servicio con 
personal militar, un número 
de viajeros que representa el 
ochenta por ciento, 
aproximadamente, de la 
Cifra habitual de usuarios.

Estas estimaciones son 
válidas para las líneas I, V y 
III, las tres primeras que 
vieron reanudado su servicio 
con el citaao personal

‘‘La Federación 
Internacional del Transporte 
ha dirigido al señpr Arias 
Navarro el siguiente 
telegrama:

‘TI mundo libre juzgará 
su Gobierno sobre su 
actitud frente a la huelga de 
los trabajadores del 
“metro”. En nombre de la 
solidaridad de los 
trabajadores en el mundo 
entero le pedimos que 
negocie unas soluciones 
justas de sus reivindica
ciones. Advertimos que toda 
medida de represión 
provocará el reforzamiento 
de todas las medidas de 
solidaridad de los 
trabajadores del transporte 
en el mundo. El secretario 
general: Charles H. Blith.”

000

H A prensa también vive unos días con bastante 
^i^mar de fondo en algunos sectores. Se habla de 
ventas, de cesiones parciales, de cambios en los 
consejos de algunos periódicos, de trasiego de 
directores...

Aparte el terreno más o menos resbaladizo 
que en esta hora española pueda pisar Emilio 
Romero, y de su posible relevo por e» gran 
periodista que es Luis Angel de la Viuda, un 
nuevo rumor llega a los corrillos. Se trata de 
que el admirado Luis María Ansón, autor del 
fabuloso "boom" del "Blanco Negro", deja la 
dirección de la veterana revista para pasar a la 
Jefatura de la Delegación de "La Vanguardia" 
en Madrid. Si el rumor fuera cierto, se especula 
sobre la posibilidad de que "La Vanguardia" 
reestructure su equipo de Madrid ¿para la 
conquista de más amplias zonas de influencia en 
Castilla? Podría ser.

Carta abierta del abogado de los trabajadores del **metro'^ a Solis

• «Los trabajadores buscan 
los caminos efectivos que 
la sociedad les escamotea»

MADRID, 10 (Logos).— Don Cayetano Hernández, 
abogado, que ha trabajado para los empleados del *‘metro’’ 
ha dirigido una carta abierta al ministro de Trabaj’o señor 
Solts, en la que le contesta a sus “declaraciones con ocasión 
de la huelga del “metro” en las que la idea básica y 
reiterativa era que los trabajadores deberían haber buscado 
la solución a sus aspiraciones por los cauces legales 
insistiendo en que éstos ofrecen posibilidades reales para 
solucionar los conflictos. Como abogado que en los últimos 
años he venido habitualmente sirviendo a los trabajadores 
del “metro”, ya individualmente o en conjunto, asistiendo a 
sus representantes —sigue la carta— me creo en el coso de 
contestarle y, puesto que sus opiniones han sido expresadas 
públicamente, hacerlo también ante la opinión pública.

CINCO MESES EN 
LA VIA LEGAL

Y, entrando en ello, ante 
todo es necesario dejar muy 
claro que los trabajadores del 
“metro” llevan cinco meses 
presentando y demandando sus 
reivindicaciones ante la empresa 
y en el marco sindical sin que.

Normalidad
absoluta

MADRID. 10 (Europa Press).- 
Desde las seis de esta mañana quedó 
normalizado, tras cuatro días de 
problemas laborales, todo el servicio que 
realiza la Compañía Metropolitano, 
incluyendo la línea del suburbano y el 
ramal norte.

El acceso de usuarios fue el normal y. 
una vez reanudado el servicio a cargo del 
personal de la compañía, ésta cobra ya 
el billete a los precios habituales; en 
estos últimos dias. en que el servicio lo 
cubrieron soldados del Regimiento de 
Movilización y Práctica de Ferrocarriles, 
c* acceso de viajeros fue gratuito -

La Empresa Municipal de 
Transportes y las periféricas y 
Colaboradoras han normalizado también

sus servicios y suprimido los refuerzos 
que utilizaron y turnos especiales que 
utilizaron los pasados dias ante la huelga 
del "metro".

Tanto el personal de estas empresas 
como la policía municipal y de otros 
servicios, como taxis, han comenzado a 
librar el dia que semanalmente les 
corresponde y que no disfrutaron 
durante la presente semana. Con la 
vuelta la normalidad, el tráfico ha sido 
en general más fluido que cualquier dia, 
por coincidir hoy en sábado. Persisten 
no obstante los mayores niveles de 
contaminación atmosférica registrados 
en dias anteriores, a causa del 
incremento del tráfico rodado y por la 
falta de lluvia y aire.

en tanto tiempo, hayan 
conseguido absolutamente nada. 
Por consiguiente no puede 
imputárseles ni apresuramiento 
ni ligereza, sino que hay que 
réconocerles una paciente 
moderación y, en consecuencia, 
3ue el final a gue ha 

esembocado la situación ha de 
ser cargado a la culpa de quienes 
no los han escuchado en todos 
esos cinco meses y nunca a la de 
quienes han acabado por ser 
cansados.

Pero por otra parte, 
precisamente por haber sido su 
abogado en reiteradas ocasiones 
pasadas, en que los hombres del 
*‘metro” han “encauzado por las 
vías legales” sus problemas, 
estoy en condiciones de 
comprender su frustración y 
salir por ellos de testigo, ante 
usted, y la opinión pública, para 
justificarla. Un par de casos, 
como botón de muestra, creo 
que pueden bastar

LOS“CAUCES”

que les llevaron bastantes años, 
agotando recursos, alzas, 
contencioso-administrativo, 
incidentes etc. para conseguir en 
1971 una sentencia firme del 
Tribunal Supremo que en el año 
1973 todavía no había sido 
ejecutada por la autoridad 
laboral, obligándolos en junio de 
este año que se conminase bajo 
requerimiento a la Compañía 
Metropolitana de Madrid a 
cumplimentarla bajo 
apercibimiento de delito de 
desobediencia a la autoridad 
judicial; solamente ante este 
trance consiguieron los 
trabajadores ai fin, las diez horas 
para su descanso, lo que 
significa que éste, el descansojo 
habían que tener restringido 
ilegalmente la friolera de siete 
años psra agotar los “cauces 
leeaies ’.

A la vista de ello nadie puede 
negarles que hubo unos “cauces 
legales’ para resolver el 
problema, pero nadie tampoci- 
podrá negamos que los mismof 
no pudieron ser satisfactorio» 
para los trabajadores del metro.

CONTRASTES

NO SORPRENDERSE’

Me parece que loe ejemplos 
son suiicientemcntc ilustrativos 
para no sorprenderse de que con 
tales experiencias los 
trabgjadore8,Uegue un momento 
en que, por mudia que sea su 
fiaciencia, se decidan a echar por 
a calle de en medio y la lección 

que toda persona con un 
mínimo de ecuanimidad y 
justicia pueda extraer será la de 
que es necesario adecuar unos 
“cauces legales”, cuya práctica 
sea verdaderamente más eficaz; 
mientras tanto este tipo de 
personas, tendremos que 
comprender, sin sorpresa, que 
los trabajadores busquen, por sí 
mismos, los caminos efectivos 
que la sociedad les escamotea.

NOTA DEL 
MINISTERIO 
DEL EJERCITO

Uno.- La ley exigía que entre 
la salida y entrada al trab^o 
entre dos jomadas, habría de 
haber siempre, como mínimo un 
intervalo Je diez horas para el 
descanso, pero en el “metro” 
existían unos turnos para los 
Jue sólo disponían a éste efecto 

e ocho horas en cuyo plazo
tenían 
vuelta, 
dormir 
año.

La

que desplazarse, ida 
del trabajo, comer 
y así durante todo d

lainflación legal y 
peligrosidad de ello es evidente. 
Los trabajadores plantearon la 
cuestión ante la autoridad
laboral, por “los cauces Ic^es”, 
.'«ñor Solís. en el año 1966 y 
sigiiirroii eso-s "cauces legales”

Dos.- De todo Madrid soit" 
conocidas las condiciones en 
que gran parte de los 
trabajadores ael metro tienen 
que realizar su trabajo 
— temperaturas de hasta 37 
grados (son las noimales de 18 a 
20 grados según la ordenanza de 
Seguridad e Higiene en el 
Trabajo)- ruidos 
ensordecedores de hasta 96 
decivelios (está absolutamente 
prohibido rebasar los 80 en 
cualquier caso), humedad, 
corrientes de aire peligrosas etc. 
Los trabajadores del metro 
plantearon conflicto colectivo y 
no obstante haberse demostrado 
a través del informe la realidad 
de estas condiciones, informe 
elaborado por el oiganiano 
oficial competente, fue resuelto 
en su contra en los plazos legales 
de pocos días sin haber esperado 
a dichos informe.

Notoriamente contrasta la 
demora de siete años para 
resolver el descanso de los 
trab^adores y la inaplazable 
perentoriedad del plazo de unos

pocos días para esperar el 
informe en este último caso.

El Ejército, 
al margen
MADRID, 10 (Logos).- El 

Ministerio del Ejército nos ha 
facilitado la siguiente nota:

"En relación con algunas 
informaciones aparecidas en la 
prensa acerca de la presencia de 
unidades militares en el metro 
madrileño, este Ministerio hace 
constar, para debido 
Conocimiento, que el Ejército 
no participa, ni participará, en la 
resolución de problemas que no 
le son propios.

El Ejército está realizando 
una misión prevista en la 
legislación vigente y cuyo 
cumplimiento ha sido acordado 
por el Gobierno de la Nación.

El servicio público, que el 
Ejército presta, con motivo de la 
huelga del Metro, tiene como 
único destinatario al pueblo de 
Madrid, y con carácter gratuito.

Cualquier otra interpretación 
que pudiera hacerse sobre este 
particular podría considerarse 
de carácter tendencioso y sus 
autores responderían de las' 
responsabilidades en que 
Concurrieran. "
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BANCA Este fin de semana

SE INTENSIFICARAN | eÏ Bm
I

LOS PAROS
MADRID, 10 (Logos)- Durante todo d jdía de ayer se 

firodujeron paros y asambleas generalizadas en una gran parte de 
as entidades bancarias celebrándose por la tarde una asamblea en 

el Sindicato Provincial de Banca, Ahorro y Bolsa, a la que 
asistieron más de 400 trabajadores.

Los paros, que oscilaron entre tres y media hora, gfec taron a 
los bancos Central. Coca, Barcelona, Hispano, Vizcaya, 
Atlántico, «Credit Lyonnais,Santander , Indubán .Zaragozano, 
Pastor, Popular, Occidental y Comercial de Cataluña.

Por lo que respecta a las asambleas, éstas se efectuaron en los 
bancos de Coca, Mercantil e Industrial, Indubán, Zaragoza, 
Bilbao, Occidental, Ibérico y Norte.

En la reunión celebrada por la tarde la comisión gestora 
creada informó a los presentes sobre las negociaciones y se 
acordó la intensificación de los paros a partir dellunes.

PAROS EN UNAS VEINTICINCO EMPRESAS
DE SEGUROS___________________________________

MADRID, 10 (Logos)- En unas veinticinco empresas de 
seguros de' Madrid se produjeron ayer paros de una a media hora, 
mmutos de silencio y concentraciones a la salida del trabajo del 
personal de las compañías, como muestra de apoyo a las 
reivindicaciones del sector planteadas ante la autoridad sindical 
concretadas en una naga de 15.000 pesetas para contrarrestar el 
aumento del coste de la vida en el pasado año, incremento de 
cinco puntos sobre el índice de aumento de dicho coste, revisión 
salariai semestral, jubflación a los 60 años con el ciento por

ciento de la retribución, and icato obrero y amnistía general.
Por la tarde en la sede del Sindicato Nacional del Seguro y 

bajo la presidencia del vicepresidente de la Unión Provincial de 
TrabíÜauores y Técnicos se celebró una asamblea de unos 400 
empleados del sector en la que se debatió la situación actual; en 
dkna reunión se acordó continuar con las medidas de presión de 
los trabajadores.

Terminada la reunión, los congregados se manifestaron 
alrededor de la manzana en la que tiene su sede el Sindicato 
dispersándose ordenadamente antes de que interviniese la 
policía.

ANORMALIDAD LABORAL EN VIZCAYA

BILBAO, 10 (Logos).- En el día de ayer volvieron a parar 
168 trabajadores de Standard Eléctrica, de Bilbao, cuya plantilla 
es de 254. Lo hicieron de 7,30 a 11,30 horas.

También siguieron en paro 35 productores de metales 
perforados, de Sopelana, cuya plantilla es de 160.

Se hallan suspendidos de empleo y sueldo 140 trabadores de 
la empresa Sener, de Guecho, cuya plantilla es de 606 (hasta el 
doce de enero) y hasta el día 22 de enero lo están 102 
trabajadores de Bilbaína de Montajes, que tiene una plantilla de 
220.

CONTINUA EL PARO EN LA STANDARD DE
ALBACETE _____________________

ALBACETE, 10 (Logos).— Los treinta trabajadores de la 
plantilla de Standard Eléctrica que realizan en esta cwdad 
trabajos para la Telefónica, repitieron ayer el paro con el mismo 
horano cíe 12,45 a 15,45, solidarizándose con sus compañeros de 
Madrid y Toledo y el jurado central de la empresa, reivindicando 
las condiciones del convenio colectivo nacional, según fuentes 
sindicales. El paro se efectúa ante los propios puestos de trab^o 
y en actitud pacífica.

SANTANDER En una iglesia

Reunión del 
Consejo de 

Trabajadores 
y Técnicos

• Nuevo encierro 
de trabajadores 
sevillanos

SANTANDER, 1 0 
(Logos).— En una reunión 
de la comisión permanente 
del Consejo Provincial de 
Trabajadores informó el 
presidente del. Consejo 
quien se refirió a las 
limitaciones establecidas por 

>el Gobierno para la 
negociación colectiva y la 
Congelación de los salarios, 
medidas —dijo— contra las 
cuales este Consejo 
oportunamente mostró su 
total disconformidad y a la 
cual se han sumados 
posteriormente numerosos 
jurados de empresa y 
enlaces sindicales, según 
fuentes sindicales.

Seguidamente dio cuenta 
de la situacic>n en la empresa 
“General Fábrica Española 
del Caucho, S.A. 
“expresando el disgusto que 
Çara el Consejo de 

rebajadores supone el 
despido de 506 compañeros, 
de los cuales 31 no han 
aceptado la indemnización 
Concedida por la empresa 
con motivo del despido, por 
cuya razón se Cometerán a 
las que le fije el magistrado;

el presidente, celebró no 
obstante, que debido a las 
?estiones realizadas, la 
ábrica no haya cerrado y 

puedan continuar en sus 
puestos de trabajo 1.700 
operarios, mostrando su 
esperanza de que la nueva 
empresa pueda reintegrar 
próximamente a los 
productores hasta ahora 
despedidos.

Después se refirió a la 
reciente marcha pacífica de 
los 2.000 trabajadores de 
“Authi", elogiando el orden 
y la actitud demostrada por 
dichos trabajadores que 
hicieron patente su madurez 
y sentido de la 
responsabilidad.

El presidente se refirió 
después, según las mismas 
fuentes, al reciente di^urso 
del ministro de Hacienda, 
del que dicho que ha sido 
real en cuanto a l a 
exposición de la dificil 
situación económica que 
atravesamos, pero no se 
puede cargarle las culpas de 
esta situación exclusiva
mente a los incrementos de 
salarios de los trabajadores.

SEVILLA, 10 (Logos).— 
Cuarenta y nueve obreros 
despedidos de la empresa 
Antonio Alena, de Morón 
de la Frontera, dedicada a la 
confección de tejidos, se 
han encerrado en la iglesia 
arciprestal de San Miguel, en 
señal de p r o testa, 
solicitando su reincor
poración al trabajo.

Estos obreros ratifican en 
^u demanda que elevarán a 
la Magistratura el caso, ante 
la negativa de una solución 
amistosa. El arcipreste y

BARCELONA
O 63.563 obreros en desempleo

BARCE LONA, 10 
(Logos).— “El número de 
desempleados registrados en 
la provincia de Barcelona, 
correspondiente al 15 de 
diciembre pasado era de 
46.447. Pero a través de 
unos coeficientes 
establecidos, se considera 
aue h^ un paro estimado 

e 63.563 trabajadores”, ha 
manifestado el secretario del 
Consejo Provincial de 
Trabajadores y Director 
Provincial de Asuntos 
Sociales y Sindicales de la 
Organización Sindical, don 
Eduardo, de Paz, en unas 
declaraciones ai diario ”La 
Vanguardia”.

Añadió el señor de Paz 
que el 33 por ciento de 
ellos, o sea 15.884, 
pertenecen al sector de la 
construcción; 21.708 al 
resto del sector industrial y 
6.518 a servicios. Sólo 75 
desempleados pertenecen al 
sector agrícola.

El citado diario informa 
que va a ser creada una 
comisión para que estudie el
problema del paro en la 
provincia en el seno del 

Provincial deConsejo
Trabajadores, según una 
propuesta que será 
presentada en la próxima 
reunión de aquel organismo 
colegiado.

DEL 
CONSTRÜCCION
Los trabajadores han fijado el salario 
mínimo de un peón en 21.000 pesetai

MADRID, 10 (Logos).— Los representantes de las empresas en li 
comisión que gestiona el convenio colectivo del sector de h 
construcción de Madrid estudiarán este fin de semana la propuesta 
de los representantes de los trabajadores y técnicos de fijar el salario 
mínimo de un peón en 21.000 pesetas mensuales circunstancia que 
es considerada por los miembros de la Unión de Trabajadores y 
técnicos como indicio de que las empresas tienen el propósito de 
negociar en firme el convenio, ya (pie hasta el momento, su actitud 
había sido totalmente nerativa, según se desprende de la declaración 
de los miembros de la U/T.T. después de tres horas de negociación 
sostenida en el Sindicato Provincial ayer tarde.

Entre los trabajadores de la construcción de Madrid existe 
diversidad de criterios en cuanto a la actitud a seguir en loe 
próximos días lo que ha movido a los miembros de la Unión de 
Trabajadores y Técnicos a declinar toda responsabilidad que pueda 
derivarse de cualquier acción que pudieran iniciar grupos no 
reconocidos por los propios representantes de los trabajadores.

Por su parte, los representantes de las empresas se negaron a 
hacer ninguna declaración sobre la marcha de la negociación, aun 
que declararon que “las negociaciones del convenio siguen su cur» 
normal, sin que nos sea posible comentar nada sobre el mismo, ya 
que hay que hacer muchos números”.

La demanda que en el aspecto econcaanico tenían planteada 
inicialmente los trabajadores era de 850 pesetas diaéjas de salario 
base para un peón, cifra que ha sido rebajada hasta las 21.0()0 
pesetas mensuales.

El próximo lunes, día 12, a las cinco y media de la tarde, k 
celebrará una nueva reunión.

SOLIDARIDAD CON LÔS TRABAJADORES 
DE LA CONSTRUCCION^____________

otros sacerdotes 
permanecen con los 
recluidos

El conflicto laboral 
s^urgió en la empresa 
Antonio Alena, cuya 
plantilla es de unos 200 
trabajadores, prosigue. Por 
segundo día se han 
intentado celebrar actos de
conciliación en I a
Delegación Comarcal de 
Sindicatos, cuyo efecto ha 
sido negativo, por 
incomparecencia de la 
empresa.

ANDOAIN

Manifestación
solicitando médicos
SAN SEBASTIAN, 10 

(Logos).- Unas dos mil 
personas se han manifestado 
en la localidad guipuzcoana 
de Andoain, dirigiéndose al 
ayuntamiento, donde una 
comisión fue recibida por el 
alcalde. Le fue expuesta la 
falta de médicos que 
padecen, ya que desde hace 
varios meses había seis y 
ahora s^ló cuentan con 
cuatro. También le 
expusieron las deficiencias 
del servicio de urgencia de la 
Seguridad Social. El alcalde 
manifestó a los comisionados

que, estaba procurarxfo paliar 
el problema en la medida de 
sus posibilidades.

La comisión dio cuenta a 
los manifestantes que 
esperaban a la puerta del 
ayuntamiento del resultado 
de sus gestiones y 
seguidamente se 
manifestaron por las calles' 
de la localidad, primero en 
silencio y dando gritos de 
"médicos" "médicos", más 
tarde.

Los manifestantes fueron 
dispersados por las fuerzas 
de orden público.

© NORMALIDAD EN ENSIDESA
OVIEDO, 10 (Logos).- Se 

trabaja normalmente en las 
factorías de Ensidesa, tanto en 
Avilés como en Veriña, si se 
exceptúa la sección de Horno 
Alto de esta última factexía, en 
la que se encuentran parados 
2(X) trabajadores, sin que æ haya 
presentado demanda que 
justifique este paro. El paro en 
la factoría de Avilés, que era 
donde la anormalidad f.at)ía 
alcanzado mayor intensidad, ya 
había remitido en la jornada de 
anteayer tarde. Las factorías de 
Mieres y l a Felguera no han

BARCELONA, 10 (Logos).— El comite ejecutivo de la U.T.T. de 
la construcción acordó remitir el siguiente telegrama a lof 
trabajadores de la construcción de Madrid.

“Reunido comité ejecutivo de esta U.T.T. en sesión 
extraordinaria ha acordado manifestaros nuestra total solidaridid 
con vuestras justas reivindicaciones en nombre de nuestra 
compañeros de Barcelona el total ap«yo en cuantas acciones crea 
necesario emprender. Saludos. Juan Tijeras Larios”.

PETICIONES DE LA 
U.T.T. DE LA 

CONSTRUCCION
VALENCIA, 10 (Cifra).- El 

Çleno de la Unión de 
rahogadores y Técnicos del 

Sindicato de la Construcción, 
reunido ayer, acordó urgir la 
reunión de la comisión paritaria 
del convenio y míe las empresas 
contesten en el plazo de 48 
horas a sus peticiones.

Entre las veintiuna peticiones 
que han acordado plantear para 
la revisión del convenio 
colectivo del uno de enero del 
año pasado, figuran:

Sueldo mínimo semanal de 
5.500 pesetas.

Semana laboral de 40 horas.
Cuatro pagas extraordinaria 

al año y 3(J días de vacaciones.
Anulación del impuesto de 

rendimiento sobre el trabajo 
personal o que sea a cargo de la 
empresa, igual que la Seguridad 
Social.

Abolición del eventualismo y 
de los destajistas.

Libertad de reunión en el 
tajo o en el sindicato.

Derecho de elección y 
revocación de los cargos 
sindicales por simple mayoría.

El Saler y el cauce del río 
Tuna,al servicio del pueblo.

Exquiparación de los obraos

del campo con los d*
industria.

S indicato obrero, unitini 
democrático e independiente) 
reconocimiento del derecho « 
huelga. , .

Concesión de una autént» 
amnistía sindical.

Cientos de trabajadores de H 
construcción invadieron ay« 
tarde los pasillos de la Cií 
Sindical, exigiendo una sala pan 
celebrar una reunión, pero W 
dirigentes de la U.T.T. te 
informaron que no había w’ 
convocada ninguna reuní» 
facilitándoles informacio» 
escrita, en varias hoj» 
ciclostiladas, sobre los acuerde* 
adoptados en el pleno de u 
mañana.

Los trabajadores Q®' 
pretendían reu 
abandonaron la Casa SindK» 
en cuyo salón de actos se 
celebrando una reunión de W 
huelguistas de Astillef® 
Españoles. ■

Los obreros de' 
construcción, después 
merodear alrededor de una** 
por las calles próximas a ls^ 
Sindicalí fueron dí*?**]^*? 
sin provocar ningún inciden

registrado anormalidad. La 
plantilla total de la empresa en 
ambas factorías supera los 
24.000 trabajadores, según 
fuentes sindicales.

Tras la elección de presidente 
de la comisión deliberadora del 
convenio Ensidesa-Oeste. ayer el 
Delegado Provincial de la 
Organización Sindical presidió la 
constitución de la citada 
comisión, pronunciando unas 
palabras en las que instó a la 
negociación limpia, sin 
coacciones y con espíritu 
dispuesto al acuerdo.

Los trabajadores de la construcción 
advierten _

© "SI VAMOS A LA HUELGA, 
NO SERA EL DIA 12"

lucha por los grupos 
y subversivos, pora«’|U 
trata de una decla^ 
conflictiva 
exclusivamente 
intereses políticos exWJJ 
ha manifestado un *<*»' j, 
dicha Unión, 
agencia de Infom’** 
sindical.

10 (Logos).-MADRID.
.. no se llega a un acuerdo 
en las negociaciones con la 
parte empresarial da las 
empresas de la construcción 
y la Unión de Trabajadores 
se ve obligada a decretar la 
huelga,es muy probable que 
no coincida con el día 12, 
declarado como jomada de

Si
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DE SESIONES
DEL SALON

Iel fantasma

CONFERENCIA

DE TIERNO 

GALVAN EN EL

AYUNTAMIENTO

DE ALICANTE

En el B. 0. E

REGULACION DE LOS NUEVOS

HORARIOS COMERCIALES
MADRID, 10 (Europa Près).— Hoy entra en X’flO’' - 

aoarece en el Boletín Oficial del Estado el decreto del 
Ministerio de Comercio que declara libertad d® P"» 
los establecimientos comerciales de venta al 
ciertas limitaciones de principio: abnr entre 44 y 60 hvas 
semanales, y cada día al menos de 10 a 1 por la mañana y 
de 5 a 7 por las tardes.

y

palabras 
para 
meditar

UELGA,

los grupos iisV* 
’ÏÏS
Uva sindic*'' 
mente 
jolíticos extnjj 
stado un *<*»' "J 
nión, de infom»***

/y el último Pleno municipal, el 
Ayuntamiento habló más del Colegio 
de Arquitectos que de la ciudad, o 
casi. Es la novedad. Porque hasta hace 
cuatro días el Ayuntamiento tenía el 

placer de guisarse y comerse los dictámenes, 
mientras la "masa municipal y e^esa" soportaba 
en silencio la política municipal, para su bien-o 
para su mal. Bastante trabajo daban los 
pluriempleos y las horas extra como para que 
nadie metiera las narices en el salón de sesiones de 
ía casa de la ciudad que, de este modo, venía a ser 
la casa de unos cuantos

Ahora, el Colegio de Arquitectos y su nueva 
Junta de Gobierno no pierde ocasión de participar 
y ejercitar el derecho a la alegación y ya su 
fantasma revolotea por el salón de xsiones Hasta 
el punto de que suscita un nerviosismo casi general 
su vuelo y hay algunos concejales que lo persiguen, 
como diría Machado, por amor de lo que vuela. El 
otro día, un teniente de alcalde que en muchas 
ocasiones ha demosb’ado su afán limpiador, creía 
exponerse a ser fusilado por meterse con el 
fantasma incorpóreo del Colegio de Arquitectos 
Sin saber quizás, por falta de claridad conceptual, 
que las armas del Colegio de Arquitectos no. 
diñaran balas sino proyectos, visados, alegaciones, 
planes parciales y críticas. Las más dapiadadas 
para quienes serían partidarios de prohibir toda 
crítica.

Este modesto cronista se queda de piedra 
cuando comprueba con sus ojos que algunos 
asuntos que fuera del Ayuntamiento se ven muy 
discutibles, cargados de errores de bulto y, al 
menos, cien por cien mejorables, en el salón de 
sesiones concitan unanimidades maravillosas 
Tenemos un Ayuntamiento que hasta hace nada 
era una pura unanimidad, mientras Zaragoza no lo 
era. ¿Qué quiere esto decir? Pues muy sencillo, 
cualquiera puede sacar las conchisiones. Ahora, sin 
embargo, empieza a aparecer la conquista de la 
España oficial de los 60, el "contraste de 
pareceres". Pero con una condición: que nadie 
sospeche que en esta discrepancia tienen ninguna 
fuerza alegaciones de fantasmas como el Colegio 
de Arquitectos o las Asociaciones. El 
Ayuntamiento -diríase- discrepa porque en 1976 
sin discrepancias parece que se estí treinta ^os 
atrás ¿O será una trampilla? Algo así ocurrió el 
jueves con el Plan Especial de Alineaciones del

ALICANTE, 10 
(Logos).— El profesor Tierno 
Calvan pronunció unja 
conferencia en el aula de 
cultura del Ayuntamiento, 
organizadajx>r los amigos de 
la UNESCO, de esta ciudad.

El catedrático habló sobre 
“estado de deredio” ante un 
numeroso público que 
triplicaba el normal aforo de 
la sala ocupando escaleras y 
pasillos y quedándose varios 
centenares sin poder entrar.

Al término de la 
conferencia un importante 
sector de los asistentes 
organizó una manifestación 
pidiendo amnistía, que tras 
recorrer algunas calles se 
dirigieron al Gobierno Civil, 
y al ayuntamiento.

Según el citado decreto, aprobado en el Consejo de 
Ministros de ayer viernes y cuya legislación ’er
revisada al término de un año de funcionamiento si la 
experiencia así lo aconsejara”, las nuevas normas se refieren 
y afectan “a los locales de venta abiertos al público que 
expendan bienes o mercancías para el consumo privado a 
los adquirentes finales o consumidores, sean cuales fueren 
las características técnicas del negocio y la modalidad 
comercial adoptada.*’

Indica también el decreto que "los horarios mercantiles 
en ningún caso podrán perjudicar los derechos reconocidos 
al trabajador en la legislación laboral, ni tampoco a las 
situaciones individuales adquiridas por los trabajadores 
actualmente empleados, en cuanto a condiciones de trabajo 
y duración de jomada”. Según se dispone más adelante, 
“el horario se'fijará libremente por las empresas para cada 

establecimiento, podiendo practicar un régimen de jomada 
continua”. Con carácter opcional, los establecimientos 
podrán cerrar media jomada a la semana, de mañana o de 
tarde, y si hay fiesta intersemanal las horas de apertura que 
corresponderían a tal festividad se entenderán cumplidas 
como si fuera un día laborable.

"Mi experiencia 
me dice queexis- 
te unanimidad en 
todos los españo
les de no querer 
repetir otra gue
rra y que tampo
co quieren evolu
cionar como lo 
está haciendo 
Portugal"

(Berkhauwef. vice
presidente de! Par
lamento Eufopeo)

Jerez: CONCLUYE LA RECLUSION DE 70 TRABAJADORES
El Ayuntámiento promete paliar su situación

trasladarles nasia sus casas, si vivían lejos. Los efectivos de la 
fuerza pública destacados en los alrededores de la parroquia noJEREZ DE LA FRONTERA, 10 (Europa Press).- .a las dos 

de la madrugada salieron de la parroquia jerezana de San Marcos 
los setenta obreros en paro recluidos para llamar la atención 
sobre sus problemas económicos.

Dos horas antes habían cambiado impresiones durante 
cuarenta minutos con una comisión de recluidos el obispo vicario 
de la diócesis, el comisario de policía y el capellán de la Policía 
Armada. Después, los comisionados charlaron con sus 

compañeros, a quienes dijeron que la policía se otrecia para

intervinieron.
Por otra pane, ei ayuntamiento de Jerez de la Frontera han 

informado esta mañana que, dada la situación de paro acuciante 
en los sectores agrícola y de la construcción, la corporación 
porxJrá en marcha a partir del próximo martes algunas obras de 
marcado interés local, con el personal en paro y sin seguro de 
desempleo que le proporcione la oficina de colocación y la 
Hermandad de Labradores y Ganaderos.

Huerva. Pablo

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

43 AGENCIAS URBANAS

ÚFifiNA Central: S, Jorge» 3

OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NÚÉSTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTXKS

SALON DE 
LA MAQUINARIA 
Y EQUIPAMIENTO 
DE BODEGAS

• Maquinaria para la 
elaboración del vino
• Maquinaria para el 
tratamiento del vino

• Maquinaria 
para el embotellado 
y equipos auxiliares 
• Depósitos y otros 
envases en general

• Productos 
enológicos y material 

de laboratorio 
• Acondicionamiento

CONFERENCIAS 
TECNICAS

proyectos e industria auxiliar 
de la vinicultura

ZARAGOZA
Dirección V Oticinas: 
PALACIO FERIAL 
Apart. Correos» 108 
Teléf. 35 81 50 (32 línea-s) 
Telex 58185
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Si fuera de ¿asa 
piensa 
corner en el 

Bar-Restdurdnte

. Teléfono 251187

ESPECIALIDAD
ZORONGUITOS
ENTERRAS

FíESTO
¿DONDE

AR-RESTAURANTE

C/ Arzobispo Apaolaza, 2
(Junto Plaza San Francisco)

MESÜN
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARÀÜONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

Sta. Teresa, num. 32 
Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579

ESPECIALIDAD SQPAS AL AJO Y TERNASCO
PLATOS TIFICOS.ARAGONESES

Avda. San José, 137 
Teléfono 41 10 53

tiene que ser

Oascôn de Got or, 13 
joütfono 27,7019

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES 

___ ■■wiWWMgl__

COMUNIONES

B ar-Restau ran te

COCINA TIPICA

ES UN PLACER

PIRINEOS
Telefono 295089

Amplio aparcamienV

CASA EMIUO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

uraSA codornices

ZAHAOOZAT

Y SIEMPRE...

AGUA
FONT VELLA

TEL. 336316

Y... PARA COMER-
HAY QUE BEBER

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO

SOLICITE EL MENU DE
DIAS FESTIVOS

Avda. Alcalde
Caballero, 22
(Cogullada)

Tels. 218064 - 228145

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027

APARCAMIENTO
ASEGURADO

LOCAL REFRIGERADO

TIPICAS PAELLAS Telefóno 217090

BENDORM
Dirección: UNOS. MUR

IBodegíK

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS , 

BAUTIZOS Y CEREMONIA^ 
■ ■WWrMMIIB 

COMEDOR 
ESPECIAL

PARA BODAS 
BAUTIZOS Y

la (Calera
Salón separado propio para convenciones

MANUEL LASALA, 6 - TELEFONO 357002

LOS ENLACES

MERENDERO 
LA CASILLA
CONEJO 
ASADO CON 
AJOLIO 
ESCABECHADO

CON caracoles

Pinos
navarro

Avda. Madrid, 3 - 5

CASA DE VALENCIA

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goyal 
Telefono 251 167

BAR • REPOSTERIA ||l||

«ElbWJ^kNTE In

CLD9Í\

fK/JMUTANO
Domingos y festivos:

Aparcamiento propio.

RESTAURANTE || L£a SIEMPRE

exprès

.   ' "T—— ■ ——————la—y—

CARTA DE AREILZA A LA CAMARA DE COMERCIO DE CEUTA

«la SOBERANIA es una,
indiinsible e irrenunciatileii

BONN (Alemania Occidental}.— El Ministro español de Asuntos Exteriores, D. José María de Arailxa 
(izquierda), conversa con su colega alemán Mans Dietrich Genscher, en el Ministerio de Asuntos Ex - 
teriores de Bonn. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

CEUTA, 10 (Loflosl.-B 
comité ejecutivo de bj 
Cámara de Comercio' 
Industria, y Navegación óí 
esta ciudad ha conocido k 
carta que en contestación J 
escrito oue en su día J 
elevó la Cámara ha dirigid, 
a ésta el ministro di 
Asuntos Exteriores don Jqki 
María de Areilza, quien tra 
referirse a las -“espaíii^t 
lísimas ciudades de Ceuta vi 
Melilla", manifiesta súi 
identidad de pensamient«r 
con lo que expuso kl 
Cámara en cuanto que "|J 
soberanía es una, individibkl 
e irrenunciable y nuncit 
puede ser objeto dj 
compensación en syi 
totalidad o parcialmente"! 
finalmente se congratukr 
como español, del sentido! 
Katriótico del escrito que u! 

1 dirigió. [

El escrito en cuestión «f 
refería a unas deciaracionet 
del señor Areilza publicada^ 
el pasado mes de abril end! 
diario "Informaciones” enf 
las que aludía al tema diL 
Gibraltar. <

MADRID

Standard

cierra la

fábrica de

Willawerde
MADRID, 10 (Logos).— 

La dirección de Standard 
Eléctrica ha cerrado su 
fábrica de Villaverde donde 
trabajan 6.000 empleados. 
Igual medida ha adoptado 
en relación con las 
dependencias de Mendez 
Alvaro (500 empleados) así 
como ios almacenes situados 
en Valdemoro y Mendez 
Alvaro (200 empleados).

El cierre ha sido decidido 
ante la persistencia del paro 
y otras anormalidades 
laborales en estas 
instalaciones.

En el día de ayer siguió 
la situación de anormalidad 
laboral en la fábrica de 
Toledo (1.800 empleados) 
que también ha sido cerrada 
y en el centro de 
investigación _(500 
empleados).

En la fábrica de 
Santander se trabaja.

Por repartir 
propaganda 
ilegal

CONDENADOS
POR EL TOP

MADRID. JO J/.ufíusJ.- k¡ 
Tribunal de Orden Público ha 
dictado sentencia par ¡a pue 
condena a francisco Arainhuru 
/.anda y a Maria Luisa 
fíerrio-Ochua a un aña de cárcel 
y 10.000 pesetas de mulla i>ar 
un delito de pro¡>aganda ilegal.'

Según la sentenáa, los 
c o ndenadus dislrtPuyéron 
propaganda de las comisiones 
obreras

Documento de los trabajadores 
de Fos - Bucraa encerrados en una i^esia: 

«No confiamos en la 
protección marroquí»

A Polisario nos ha declarado que nuestra
presencia les obliga a frenar su lucha por 
respetarnos en todo momento'^

.LAS PALMAS DE GRÀN CANARIA, JO 
(Logos).— Los trabajadores de la empresa 
Fos-Bucraa, perteneciente al I.N.I., han 
redactado un documento en el encierro que 
mantienen en la iglesia del Carmen, del puerto 
de La Luz. Este dbcumento consta de dos 
puntos y dice lo siguiente:

"Primero-- Que la empresa Fos-Bucraa, del 
Instituto Nacional de Industria, se' 
comprometa a darnos trabaj’o efectivo psra el 
que asr lo desee en alguna empresa del I.N.I. 
dentro del territorio español, 
reconociéndonos las condiciones que hasta 
ahora veníamos disfrutando.

Segundo.- En tanto no se nos conceda la 
anterior petición u otra aceptable para 
nosotros, y mientras siga la actual situación en 
el Sahara, que se nos cortceda el derecho a no 
integrarnos a nuestros puestos de trabaj’o, 
garantizándonos durante ese tiempo la 
percepción de nuestro salario, todo ello por 
ser de justicia ".

Este escrito lo firma la comisión de enlaces 
sindicales provisionales y viene a ser lo que 
pudiera ser punto de partida a toda solución 
para que se ponga fin al encierro que decidie
ron anoche los trabajadores. EI encierro de 
los trabajadores de Fos-Bucraa se inició ante
anoche tras celebrarse en la Casa Sindical una 

asamblea en la que los trabajadores pusieron 
claramente de manifiesto que no quieren 
volver al territofio saharaui, pero que 
reivindican el derecho a un puesto de trabajo

V que desean integrarse en una empresa del .
I.N.I. i

Los trabajadores de Fos-Bucraa no confían 
en la protección que han prometido los 
marroquíes y alegan que el I.N.I. no tiene 
ningún poder coactivo para hacer que la 
empresa marroquí cumpla sus obligaciones 
con los trabajadores. La empresa de 
Fos-Bucraa pretende que los trabajadores se 
incorporen al trabajo el próximo día doce, 
Cosa que aquellos califican de injusto "‘ys que 
ello supone dejarnos absolutamente solos en 
el territorio, cuando el Frente Polisario ha 
declarado que nuestra presencia les obliga a 
frenar su lucha por respetarnos en todo 
momento, pero Que si volvemos allí seremos 
considerados como colaboradores de 
Marruecos".

El obispo de la diócesis, monseñor Infantes 
Florido, se ha trasladado a la iglesia del 
Carmen donde se ha entrevistado con una 
comisión de los trabajadores encerrados. Estos 
han expuesto al obispo que han recurrido a 
todos los medios legales conocidos, pero hasta 
ahora sólo han conseguido promesas. Se han 
refugiado en la iglesia, "porque, como 
cristianos, creemos que este es el último lugar 
que nos queda para ser oídos".

Las gentes del barrio de la Isleta, en su 
mayoría obreros portuarios, han llevado 
víveres, mantas y comida para los encerrados 
en el templo. También han ido 3 la Iglesia del 
Carmen las familias de los trabajadores, que 
abandonaron el templo a partir de las doce de 
la noche para regresar hoy.

El miércoles diá 14 REUNION DE LA PERMANENTE
DEL CONGRESO SINDICAL

VADFilD, 10 (Logos).- Para 
el firóxirno miércoles día 14 ha 
sido convocada la comisión 
permanente del Congreso 
Sindical La rmnión tendrá 
lugar en la serle central de la 
Organización Sindical. La 
permanente es el órgano de 
actuación del Congreso y está 
integrada por cerca de d o: 
centenares de miembros, 
reproduciendo en sus 
composición, proporcio- 
nalmente, los tres tercios de que 
consta dicho congreso, según 
fuentes sindicales

En el orden del día de la 
convocatoria de esta reunión 
figuran, entre otros informes del 
secretario general sobre la 
actuación sindical de conjunto y 
el desarrollo y ejecución de los 
acuerdos del Congreso; del 
secretario geieral adjunto en 
Torno a los a';uerdos adoptados 
por el comité ejecutivo sindical, 
desde la última reunión de esta 
misma comisión permanente y 
otros de los procedentes de los 
consejos nacionales de 
trabajadores y técnicos y de

empresarios con el análisis del* 
actual situación socio-laboríl • 
económica del país.

También se someter. • 
examen y debate la prórro9®“* 
los vigentes presupuesto® de 
Qganización Sindical, así coiiy> 
una propuesta de modifie*:’^ 
del artículo 49 del acuerdo 
Congreso Sindical en su reunió'' 
de 14 de diciembre de 19' 
Sobre estructura de los servicio* 
centrales de la Organizaci*’*’' 
estando previsto como final.ü” 
turno de ruegos y preguntas
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en Angola
Agentes de la «CIA»

• se trata de dos 
médicos

=norteamericanos
MOSCU, 10 (Efe).- Dos corresponsales soviéticos en Angola han comentado hoy que dos médicos estadounidenses 

que trabajaban cerca de la ciudad de Carmona, que recientemente cayó en poder de tas fuerzas del "MPLA" eran 
agentes de ta "CIA".

Los dos corresponsales manifestaron que habían visitado la localidad donde los dos estadounidenses —que se hacían 
llamar James Pratt y George Costa- residían antes de la caída de Carmona.

"Según tos informes oficiales eran médicos estadounidenses, pero estudiando tos documentos que dejaron tras sí, se 
pudo comprobar ta existencia de credenciales expedidas por el departamento de Defensa y realizaban trabajos parata 
"CIA", dice el informe.

Los corresponsales soviéticos Kuznetsov y Kudryavsev dijeron que las instalaciones de la base de Negajo, junto a 
Carmona eran utilizadas por aviones de transporte norteamericanos, que trasladaron armas y municiones para tas tropas 
que luchaban contra el Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA)*

SILVA POfíTO (AngotaL— Mientra prosigue la guerra civil en Angola, un grupo de soldados de UMTA (Unión 
Nacional para la Independencia Total de Angola), se reúnen en una calle local. Los nacionalistas señalaron que las fuerzas 
de UNITA disponen de abastecimientos militares para sólo dos meses y que las fuerzas anti-comunistas necesitan 
urgentemente armas norteamericanas, pero que no desean la participación de tropas estadounidenses o mercenarios 
(Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

La administración Ford, tajante en Angob

¡FUERA EXTRANJEROS!
WASHINGTON, 10 (Crónica de Murray 

MARDER, de “The Washington Post” especial 
para ARAGON/exprés.)

Representantes de la administración Ford declararon 
ayer que todas las fuerzas extranjeras deberían retirarse 
de Angola "lo más pronto posible", pero desmintieron 
haber recibido informes de que Africa del Sur vaya a 
retirar las suyas "en el plazo de 48 horas".

Los Estados Unidos desean que Africa del Sur 
anuncie durante la sesión de apertura de la Organización 
de la Unidad Africana (OUA), integrada por 4o naciones, 
que está dispuesta a retirar sus tropas de Angola.

La presencia da las tropas de Pretoria en Angola, 
reforzando las facciones anticomunistas angoleñas, 
apoyadas por Estados Unidos en aquel país ha 
modificado las peticiones estadounidenses encaminadas a 
la retirada de consejeros soviéticos —de los que existen 
unos 5.000 • y de unos 7.500 soldados cubanos que 
apoyan a la otra parte, el "MPLA”

Círculos estadounidenses han declar^o que es poco 
probable, aunque no imposible, que Africa del Sur retire 
precipitadamente sus tropas de Angola, sin negociar para 
conseguir alqo a cambio. Al menos esperar el anuncio de 
las intenciones de sus adversarios.

Según círculos autorizados estadounidenses Africa del 
Sur puso de relieve ayer que proyecta al menos 
mantener en Angola sus tropas en la zona fronteriza para 
proteger el proyecto hidroeléctrico de Cuene, hasta que 
sea procurada la seguridad de aquella central. Otras 
tropas sudafricanas lían penetrado profundamente en 
Angola

Un portavoz de la embajada sudafricana en 
Washington reafirmó su posición ayer. La central de 
Cuene, a unos 24 kilómetros de la frontera de Angola, 
proporciona energía a Africa del Suroeste (Namibia). El 
control de Namibia por parte de Pretoria, es condenado 
violentamente por las naciones africanas.

Hay actualmente de 1.000 a 1.500 soldados 
sudafricanos en Angola, apoyando a la "Unión NacionaP 
para la Independencia Total de Angola" (UNITA) y el

Frente Nacional para la Liberación de Angola" 
(FNLA). Los Estados Unidos suministran armas y dinero 
•I "UNITA" y ai "FNLA" en su lucha contra el 
*MPLA" apoyado por la Unión Soviética.

Africa del Sur ha reconocido específicamente que sus 
tuerzas protegen el proyecto Cuene.

SILVA POfíTO (Angola).— Dusentes fíodriguez Garcfa, 
de 19 años, mercenario cubano que combatfa para el 
Movimiento de Liberación Popular apoyado por fíusia. y que 
en compañía de otros compatriotas fueron hechos prisioneros 
entre los meses de septiembre pasados, es vigilado por un 
soldado de la Unión Nacional para la Independencia Total de 
Angola (UNITA), mientras es autorizado en su celda a 
atender una conferencia de prensa (Telefoto Cifra Gráfica).

tSfiAEl INSISTE:

No, a la OLP
Y ANUNCIA QUE NO ASISTIRA 
A LA REUNION DEL CONSEJO 
DE SEGURIDAD DE LA ONU

WASHINGTON, 10 
(Efe).— El ministro israelí 
de Asuntos Exteriores, Yigal 
Allon, renovó ayer la 
oposición de su pais a que la 
Organización de Liberación 
de Palestina participe en las 
conversaciones de paz sobre 
Oriente Medio y a que el 
foro de la discusión se 
desplace de la conferencia 
de Ginebra al Consejo de 
Seguridad de las Naciones 
Unidas.

Allon afirmó que Israel 
no asistirá al próximo 
debate del Consejo de 
Seguridad sobre Oriente 
Medio porque en él 
participará la Organización 
de Liberación de Palestina.

El ministro israelí 
afirmó su esperanza de que 
Estados Unidos impida que 
én la reunión del Consejo de 
Seguridad se modifiquen las 
resoluciones de 1967 y 
1973 que establecen el 
marco general para un 
acuerdo de paz en Oriente 
Medio y se sientan las bases 
para la conferencia de 
Ginebra.

En un discurso en el Club 
Internacional de Prensa, 
Yigal Allon subrayó que 
Israel "es el 50 por ciento 
del conflicto” y que 
cualquier cambio debe ser 
discutido con ellos.

El ministro israelí, que se 
entrevistó ayer por tercer 
dia consecutivo con su 
colega norteamericano 
Henry Kissinger, ca'^^icd las 

conversaciones como “muy 
positivas".

Aunque no hubo 
Comunicado de lo tratado 
en la entrevista en medios 
d ipiomáticos se cree que 
ambos cancilleres intentan 
poner en pie una estrategia 
común ante el próximo 
Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas.

Los países árabes, con el 
apoyo de la Unión 
Soviética, intentan que esta 
próxima reunión del 
Consejo de Seguridad dicte 
una nueva resolución sobre 
Oriente Medio que conceda 
una mayor audiencia 
internacional a la 
Organización de Liberación 
de Palestina.

El ministro israelí insistió 
ayer en que su pais no 
puede aceptar a una 
organización como la OLP 
que "niega el derecho a la 
existencia a Israel".

Yigal Allon recalcó sin 
embargo el deseo de Israel 
de negociar seriamente con 
Siria y Jordania. El canciller 
israelí invitó al Gobierno 
sirio a abrir negociaciones 
bilaterales con Israel y a 
Jordania a que reconsidere 
su actitud de no asistir a la 
conferencia de paz de 
Ginebra.

MOSCU ADVIERTE: 
"LOS PALESTINOS DEBEN 
IR A GINEBRA”

MOSCU. 10 (Efe).- El 
Gobierno soviético reafirmó 
ayer en un comunicado su 
oposición a todo arreglo 
parcial de la crisis en el 
Próximo Oriente, y acusa a 
los Estados Unidos a apoyar 
la política agresiva de Israel 
y de obstruir las medidas 
tendentes a procurar un 
arreglo global de la crisis.

El comunicado indica 
que el objetivo principal de 
la reunión del Consejo de 
Seguridad sobre el Próximo 
Oriente, prevista para el 
lunes próximo, debería 
centrarse en reunir las 
condiciones necesarias pavt- 
la reanudación de ta 
Conferencia de Ginebra.

Entre las cuestiones que 
han de ser resueltas 
previamente para la 
consecución de la paz entre 
árabes e israelíes figuran en 
la nota gubernamental 
soviética las siguientes:

**Lás tropas israelíes han 
de retirarse de todos los 
territorios árabes que 
ocupan desde 1967”

'Los derechos legítimos 
del pueblo palestino deben 
poder ejel'cerse, 
especialmente su derecho 
inalienable a crear su propio 
estado”.

"La seguridad de todos 
los estados de Oriente 
Medio y su derecho a la 
existencia y a la 
independencia, deben ser 
garantizados”.

ARGENTINA! SE ESTRELLA UN 
HELICOPTERO DE LA FUERZA AEREA:

3 MUERTOS
SAN JUAN (Argentina), 10 

(Efe).- Tres personas perdieron 
la vida al precipitarse a tierra el 
helicóptero que las conducían. 
La nave, perteneciente a la 
Fuerza Aérea Argentina realiza 
trabajos en la región.

El accidente se produjo a 
cuatro mil metros de altura 
sobre el nivel del mar, sobre la 
falda del cerro "El Mercedario” 
situado a 85 kilómetros de la 
localidad de Barreal y a unos 
230 kilómetros de esta ciudad a 
las 9,30 (12,30 gmt).

A raíz del accidente 
perdieron la vida en forma 
instantánea el doctor en 
Geología Luis Conti, el teniente 
Carlos Ascoitia. que conducía el 
aparato, y el ibo primero Raúl

Sosa, mientras que el doctor en 
Geología Héctor Péndola sufrió 
heridas de las que es asistido.

Las víctimas eran 
funcionarios de la Dirección de 
Fabricaciones Militares y 
viajaban hasta la zona de los 
yacimientos esparcidos de cobre 
del cerro "El Mercedario” para 
inspeccionar los trabajos de 
prospección y exploración 
minera que se realizan en aquel 
lugar.

Según las primeras versiones, 
se supone que el accidente se 
produjo cuando una ráfaga de 
viento, en forma descendente, 
"chupó” a la máquina y la 
precipitó contra la ladera del 
cerro.

Está frente a La Romareda; se sufre mucho nr^os y 
es mucho más útil. Hermandad de Donantes de 
Sangre de la Seguridad Social.
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LOS SUCESOS DE LA PRISION DE CAXIAS

CERVANTES
ALARDEABA DE ALGO QUE ERA 

MEJOR OCULTAR ..
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JAMES / NI6EL 
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LIONEL JEFFRIESzSONIADRESDEL 
MAXINE AUDLEY JAMES BOOTH

DtRRCTOB
KEN HUGHES
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R »5 (MAYORES DF
18 AÑOS)

GUERRA ENTRE GANGSTERS- 
UNA GUERRA QUE NUNCA ACABA

OMniRB DE 18 MOS)

VICTORIA
¡VUELVE!

CUATRO 
PERSONAJES 
FABULOSOS 

EN UNA^HISTO 
RIA GRANDIOSA

AmM CHXJttíS 
BRONSON 

URSULA

Mfim 8* 11 Md)

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

. eoBoctmlento de sm alXMadee Qoe Btí tirapo no
1* raattnette de loe trebejos, tí "doadoRO, dis il/ y por 

Anattdsdes del servicio, se oortsrA el ranlnistro de finido 
HMCnoo en loe signientes lugares y horas qne se Indican: 

-UOVINCIA DB ZABAOOZA
^ •<a,M*hocM, en NovaUas C. T, carretera Malte. 

PAMPLONA, a 10 de enero de 19TB

• Los DISPAROS FUERON HECHOS por
la GUARDIA NACIONAL

LISBOA, 10 (Efe).— Dos miembros del “Comité Russell” de 
solidaridad con Portugal, actualmente en Lisboa, desmintieron hoy 
versiones oficiales en torno a los sucesos registrados el primero de enero 
frente a las prisiones de Caxias, cerca de Lisboa, y Custoias en Oporto.

En el último de estos lugares, en 
una manifestación de apoyo a los 
militares presos después de la 
sublevación de finales de noviembre 
pasado, cuatro personas fuerpn 
muertas por disparos, entre ellas un 
súbdito alemán.

A este propósito, miembros del 
“Comité Russel", Jean Pierre Faye y 
François Declerq, rechazaron la 
participación de "provocadores 
extranjeros’’ en ambas 
manifestaciones y denunciaron la 
campaña de xenofobia desatada por 
ciertos sectores de la prensa 
portuguesa.

Faye y Leclerq contestaron en 
especial un testimonio oficial según el 
cual la presencia de representantes 
del “Comité Russell" entre ellos un 
diputado británico, hubiese 
contribuido a agravar los 
acontecimientos en Caxias.

Aunque señalaron que el resultado 
de sus propias investigaciones no se 
haría (público antes de que fuera 
divulgado el de la Investigación 
oficial, los delegados del “Comité 
Russell" presentaron testimonios de 
que no era cierta una primera versión 
del Gobierno Civil de Oporto en el 
sentido de que los disparos habían 
partido del medio de la multitud y de 
que la manifestación estaba^ 
combinada con la tentativa de fuga 
por parte de los militares oresos.

A este respecto, raye y Leclerq 
citaron las declaraciones del propio 
director de la prisión que afirmó 
desconocer quién habla abierto las

ELECTRICAS
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.

ZONA II

Por tener que efec
tuar reparaciones o me- 
j'oras en sus instalaciones 
se interrumpirá el servicio 
eléctrico, mañana domingo, 
día 11, según se detalla a 
continuación:

De las 8 a las 14 horas 
todas las localidades que se 
alimentan de la E.T.D. 
45/15 K.V. de Muel.

De las 8 a las 14 horas en 
Alforque, Alborge y Cinco 
Olivas.

De las 8 a las 14 horas en 
sector Telefónica de La 
Almunia.

De las 8 a las 14 horas en 
sectores Sindicato y 
Elevación Aguas de Zuera.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
particulares que derivan de 
las líneas que suministran a 
las localidades citadas.

En caso de que se 
terminen los trabajos con 
anterioridad a la hora 
prevista, se restablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 10 de enero de 
1976

ELECTRICAS
REUNIDAS DE

ZARAGOZA, S.A.
Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el suministro 
de energía electrica mañana 
domingo, día 11, en las 
instalaciones siguientes:

De 8,00 a 14,00 horas: 
Transformador de sector de 
Gervasio Artigas.

De 9,00 a 13,00 horas: 
Transformador de sector de 
Batalla de Lepanto, núm. 
26.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza,'10 de enero de 
1976.

LTK DIRECCION

Revolución admiten que los mült,,, 
detenidos en CustoUt podrían hj2 
sido víctimas de una trampa. **

puertas de las galerías de los 
detenidos comunes y que los presos 
políticos habían rechazado las 
invitaciones de aquéllos para salir de 
sus celdas. Según los miembros del 
“Comité Russell", incluso algunos 
elementos del Consejo de la

En relación con los disparos, u 
Pierre Faye leyó el testimonio 
joven portuaii»<9 oue *• encontnj 
en las primeras filas de manifestinii, 
según la cual los disparos vinieron * 
lado de donde se encontraba IjGu 
dia Nacional Republicana. El testis* 
nio narra como el súbdito alemán 2’ 
ter Bruns, también en las prln,»^ 
filas cayó muerto a su lado alcaniq ' 
por detrás cuando corría de espj|2 
a los guardias, que momentos ant» 
habían.puesto en posición de dite,! 
rar.

L
EXPLOSION EN EL PUERTO 
DE HAMBURGO:

18 MUERTOS
ENTRE ELLOS VARIOS ESPAÑOLES

HAMBURGO, 10 (Efe).— A 18 se eleva el balance de muertos 
por la explosión registrada ayer tarde en un barco en 
construcción en unos astilleros de Hamburgo, al estallar una 
caldera en la que trabajaban cuarenta obreros.

Según informaciones policiales, entre los muertos hay 
trabajadores españoles y turcos. Otros 22 obreros han sido 
internados en hospitales con quemaduras gravísimas, y se teme 
que la cifra de muertos se eleve aún más.

Hasta el momento, no han sido identificados todos 
muertos. El grave accidente se produjo en el barco contenedór 

Anders Maersk" de 26.939 toneladas, que debía ser entregado 
en breve a una compañía rtaviera danesa.

De acuerdo con las primeras investigaciones, tos 40 operarios 
fueron alcanzados por un escape masivo de vapor a 500 grados 
cuyas causas no han sido determinadas aún.

Los daños materiales causados por la explosión se elevan a 
varios millones de marcos. El barco, que se construye en los 
astilleros "Blomh- \íoss" debía ser botado a finales de la próxima 
semana.
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BEIRUT, 10 (Efe).- 
Violentos combates se 
produjeron anoche en las 
afueras de Beirut, informa 
Radio Líbano en su primer 
comunicado del sábada
* Estos combates se 
produjeron en el coryunto del 
**frente” que se extiende desde 
Chiach (extrarradio sureste) 
hasta Al Filnava. Armamentos 
de diverso tipo fueron utilizados 
y gran número de proyectiles de 
mortero y de cohetes 
ocasionaron nuevas 
destrucciones en las zonas 
citadas, djjo la radio.

Todas lás carreteras que 
conducen a Beirut y zonas del 
extrarradio son peligrosas, 
añadió.

ACUSACION DE 
“AJBAR EL YOM”

EL CAIRO, 10 (Efeji- El 
Eeritxlico “Ajbar el Yom’* acusa 

oy al partido Baas y al grupo 
Saiqa —apoyado por Siria— de 
ser los responsables de la actual 
lucha en Líbano.

En un artículo publicado en 
primera página, el semanario 
dice que los recientes 
comentarios hechos por el 
ministro de Asuntos Exteriores 
sirio. Abdel Halim Jadam, 
prueba, sin duda, que el partido 
Haas “se encuentra tras los 
incidentes libaneses”.___

“El partido Baas - sirio inició 
el incidente y proporcionó a sus 
ejecutantes dinero y armas”, 
añade el pericxlico.

El grupo Saiqa está ! 
entrenado, armado y dirijo i 
por los sirios y está alegado a ¡ 
las direcciones de la OLP.

Añade el periíxlico que la 
declaración del ministro sirio de 
Asuntos Exteriores sabotearía el 
debate de la semana próxima en 
el Consejo de Seguridad de la 
ONU relativo a la causa 
palestina.

“La declaración también 
alentará a Israel a realizar uno 
de sus empeños estratégicos; 
anexionarse el sur de Líbano”, 
añade el rotatqfb.

Cólera en Kenia
NUEVE MUERTOS

NAIROBI, 10 (Efe).- Nuan 
personas han muerto de 
setenta que han contraído 
cólera, al iniciarse una epidem» 
de esta enfermedad, en las ori^ 
del lago Victoria, en el oeste di 
Kenia.

El centro sanitario de Kisuni 
informa que se han registrado 
siete defunciones en la zona dt 
Ukwala, en el distrito de Siaya 
El comienzo de la epidemia fu 
anunciado hace una semana.

El último brote de cólera 
esa comarca se registró t» 
diciembre de 1974, cuando H 
registraron 2.703 casos, de lo¡ 
que fallecieron 38.

ED^DDDBBD
Fotografía •' Ciña • 

Cántaras Fotográficas • 
Ampliadoras, materiale* 
blanco negro, color, 
accesorios . Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (M 
importa estado), empalniei 
reparación películai 
iflqionado - Calanwud. 3>
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5 pur
ten que los
(toles podrían hju 
una trampa.

>n los disparos, j,, 
el testimonio
' "ue « encontnjl 
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lisparos vinieron 2' 
s encontraba IjGu„ 
uWIcana. El testh,.! 
subdito aleminot 

«n en las prln,»,„ 
a su lado alcanrq, 

o corría de eipnj^ 
I momentos anUi, 
posición de ditp»

EL NEGOCIO DE 
LAS ARMAS

carrera de armamentos comienza a 
adquirir volumen con la guerra fría al 
finalizar la Segunda Conflagración 
Mundial. A partir de este momento los 
principales proveedores de armas al 
mundo son los Estados Unidos y la Unión 
Soviética. Los fabricantes europeos logran 
entrar en el mercado internacional a gran 
escala a raíz de la Guerra del Vietnam,

U.S.A., la Union Soviética y 
Francia son los mayores
abastecedores mundiales
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ante la incapacidad de los Estados Unidos para surtir 
a sus clientes, debido a la necesidad de concentrar la 
totalidad de su producción de armamentos de 
Indochina. Francia comienza vendiendo "Mirages" al 
Perú para proporcionar luego helicópteros “Alouette" 
y tanques "AMX" a distintos países. Inglaterra ha 
entrado también en el mercado con la venta de 
fragatas, carros blindados, aviones y barcos patrulla. 
Italia lo hace con aviones de entrenamiento y
ametralladoras Beretta.

EL INFORME DE
I A AGENCIA CENTRAL 
DE ARMAS Y 
desarme

Un reciente informe 
de la /Agencia Central de 
Ani'as y Desarme, dado a 
conocer en los Estados 
Unidos, relacionaba los 
gastos militares con el 
número de habitantes. 
Así, Israel gasta en armas 
477 dólares por 
habitante y año; Estados 
Unidos y la Unión 
Soviética, alrededor de 
277. Ambas siiperpoten- 
cias figuran como 
máximas abastecedoras 
de Oriente Medio y Asia, 
principalmente. Les 
siguen como proveedores 
bélicas: Francia, Gran 
Bretaña, A 1 emania 
Federal, República 
Popular China. Lo.s 
países de menores 
posiblidades económicas 
son, según el informe, los 
que mayor capital, en 
millones de dólares, 
gastan en preparar sus

ejércitos para la defensa 
y la guerra.

CLIENTES MAS 
DESTACADOS

El aumento 
espectacular de 
armamento por parte de 
los países de Oriente 
Medio, aumentó 
vertiginosamente como 
consecuencia de dos 
acontecimientos 
decisivos. De una parte, 
la Guerra del Ramadán, 
cuyas pérdidas enormes 
de material bélico hizo 
que israelíes y árabes se 
lanzaran a la compra de 
nuevo armamento. De 
otra parte, la decisión 
francesa de levantar el 
embargo que prohibía la 
venta de annas a los 
paíse.s de Ornante Medio. 
Francia se convierte a 
partir de este momento 
en el tercer proveedor 
mundial de armamento, 
puesto que conserva 
hasta la fecha. La semana 
pasada, por ejemplo.

de armamento
varias toneladas de 
armamento destinado a 
Argelia, se embarcaban 
en un aeródromo militar 
próximo a París. Entre 
las cajas, según el 
semanario ‘valeurs 
Actuelles”, figuraban 
bombas de cuatrocientos 
kilos y “roquettes” de 
68 centímetros. 
Cargamentos similares de 
municiones francesas 
habían sido enviados con 
anterioridad tanto a 
Marruecos correa Libia. 
El 8 de julio del año 
pasado, dos pcdíticos 
libios —Shehuti y 
Ebgiach— confirmaban 
oficialmente en Roma la 
venta de grandes 
cantidades de armas a 
Libia por la Unión 
Soviética. Un mes 
después, el Pentágono 
anunciaba en Waáimgton 
la venta de misiles 
tierra-aire “Hawk” a 
España por valor de 
6.500 millones de 
pesetas. Estos misiles 
miden 5,3 metros y 
pesan 586 kilos. Su 
velocidad es de 2.700 a 
3.000 kilómetros, 
guiados por radar.

ARMAMENTO POR VA
LOR DE TRESCIENTOS 
MIL MILLONES DE 
DOLARES

Estocolmo, comunicó no 
hace mucho que en 1974 
las grandes potencias 
habían fabricado 
armamento por valor de 
300.000 millones de 
dólares. Según dicho 
documento, el Tercer 
Mundo compró la mayor 
parte de este armamento. 
Le seguían como mejores 
clientes Sudamérica y 
Oriente Medio.

BÜEN NEGOCIO

El Institut o
Inter nacional de

Buen negocio con 
mejor montaje, bastante 
más elocuente que las 
hipocresías y embustes 
que venimos escuchando, 
sobre desarme y 
confraternización, en las 
últimas “cumbres” 
celebradas con tanto 
ruido y ninguna nuez. 
Porque la verdad es que 
las Grandes y Medianas 
Potencias, en vez de 
propiciar la distensión 
mundial, alimentan la 
industria bélica en 
condiciones tan 
lucrativas que superan 
cualquier especulación 
con conflictos y guerras 
localizadas mientras los 
países más pobres gastan 
en armamento mucho 
más dinero del que 
necesitarían para 
planificar su economía y 
desarrollar el bienestar de 
su población.

Búsqueda de la Paz, en Jesus FONSECA

PROXIMO ESTRENO E

CINE DORADO 
lina divertida conwdia, actual, deunfa- 

dada y alegre
Un nuevo humor para el público que 

quiere pasarlo “bomba”
fiAXSERZESKRAIiZA ROr/JESOS PUOnS

Tenia que sorprenderlos “in situ” 
y los atrapó

(MAYOKXfl 18 AfK)8 BXCLUSrFAMBNTB)

ARGENSOL.A
LUNES, CON HONORES DE ESTRENO 

El cine espectáculo alcanzó su meta con 
“Kartum”. Lucharon por su imperio y por 
su fe y entonces el Nilo se tifió de rolo

ARZOBISPO 
ASALTADO

©Le robaron la cruz pectoral, el anillo 
pastoral y la cartera

ROMA 10 (Efe).— Monseñor Antonino Pinci, quien ha 
desempeñado durante diez años el cargo de Nuncio Apostólico en 
Panamá y que actualmente y con el rango de arzobispo, se 
encuentra en la secretaría de Estado vaticana, fue asaltado ía noche 
pasada por dos malhechores en Cava, pequeña localidad de las 
afueras de Ronta. .

El prelado, de 64 años de edad, regresaba a su casa cuando se vio 
acosado por dos jóvenes, armados y enmascarados, que le 
arrancaron la cruz pectoral, el anillo pastoral y la cartera, en la aue 
llevaba unas cien mil liras (9.180 pesetas).

Inútil fue el intento de resistencia de monseñor Pinci, el cual fue 
agredido por los asaltantes, antes de que lograse huir a la 
persecución de los mismos. Dada inmediatamente la alarma los 
carabineros establecieron puestos de control en toda la zona 
próxima a Cava, pero sin resultado. El prelado ha sido atendido en 
un centro sanitario de contusiones varias.

EN PROTESTA POR EL AUMENTO DE PRECIOSi 
asaltan dos SUPERMERCADOS

ROMA, 10 (Efe).— Dos supermercados situados en barrios 
populares de la periferia de Roma, han sido saqueados por grupos 
de jóvenes enmascarados y armados de barras metálicas, Que 
distribuyeron entre los clientes octavillas en las que se les invitaba a 
apoderarse de las mercancías en señal de protesta contra el 
•umento de precios. ,

Los dos episodios ocurridos a pocos metros de distancia uno aei 
otro, tuvieron lugar en la tarde de ayer. El primer asalto se produjo 
•n el supermercado “Ins", donde unos quince jóvenes arrancaron 
los cables telefónicos antes de iniciar el saqueo. El segundo fue en 
•1 "Romana Supermarket", en el cual unos veinte jóvenes hicieron 
irrupción entonando “La Internacional'y destrozando vitrinas y 
•5c«parates. ,,

Ambos grupos consiguieron darse a la fuga antes de que llegara 
••policía.

Explosion
de dos
bombas

en Oporto
OPORTO, 10 (Efe),— Esta 

mañana han hecho explosión dos 
bombas en el norte de Portugal, 
destruyendo un coche 
perteneciente a un periodista en 
Oporto y otro vehículo 
perteneciente a un miembro del 
Partido Comunista en la cercana 
ciudad de Fafe.

El informador, Fernando 
Barradas, del “Comercio do 
Oporto”, acababa de dejar su 
automóvil cuando se produjo la 
explosión, destruyendo las 
ventanas próximas, informa la 
policía.

No se produjeron heridos en 
ninguna de las dos explosiones, 
que fueron las últimas de una 
campaña intermitente de 
atentados registrada en la zona 
norte del país durante los 
últimos seis meses.

ENSEÑANZA
SE OFRECE estudiante cor 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. lelf. 250270.

TRADUCCIONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN
MARFEL

l^AGASCA, 1?
TEL EFONOS 220150 - 229423 
ZAfíAOOZA
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Zaragoza, ciudad de certámenes comerciales

EL ENOMAQ-76 
será un EXITO

Zaragoza se está especializando 
en Certámenes Comerciales. Los 
éxitos que va logrando Salón tras 

Salón hacen que los industriales de 
distintas ramas se interesen por que las 
presaitaciones de sus productos a los 
clientes y público en general se 
efectuén en Zaragoza.

Tenemos a la vuelta de la esquina a 
Enomaq, Primer Salón de la 

Maquinaria y Equipamiento de 
Bodegas, que se celebrará en el palacio 
Ferial del dta catorce al dieciocho de 
este mes.

Es difícil lograr que un certamen de 
caracteristicas semejantes roce el éxito

ANDANDO 
por la GALLE DEL RELLENO

somos los primeros interesados en que 
sean descubiertos los que cometen el 
fraude. Lamentablemente no es la

bízsH
nu c

tema no es ni nuevo, ni viejo. 
* Desgraciadamente sigue estando* 

?e actualidad. Nos referimos a un 
raude que se da con mucha 

frecuencia, en establecimientos 
expendedores de bebidas. Sobre todo 
— con las lógicas y honrosas 
excepciones que confirman la regia— 
en las discotecas y en esos bares 
denominados clubs o whiskerías. en los 
que sirven las copas señoritas de mqor 
o peor ver, que, además de practicar el 
destape, se dejan invitar por el cliente 
de turno. Depende de lo que esté 
dispuesto a pagar el “parroquiano”. 
Eso sí, casi siempre, hay que soportar 
una conversación sosa y aburrida. E 
incluso, en algunos momentos, las 
historias son tan pesadas y fuera de 
lugar, que dan ganas de gritar: ¡Por 
favor, no me cuente usted su vida!

Pero no les vamos a contar la vida 
de nadie, aunque muchas de estas vidas 
darían pie para filosofar sobré variados 
aspectos o para escribir una novela. El 
fraude a que nos referíamos era, y es, 
el relleno que se suele hacer en las 
bebidas. Usted y usted, pide una copa 
de ginebra de “tal” o un medio vermut 
de “cual”, pór citar dos ejemplos, y en 
vez de beber el Ifguido de las marcas 
3ue han pedido, l^ofrecen un brebaje 

e garrafa, servido naturalmente, en 
la botella correspondiente a la marca 
solicitada, la más de las veces, con la 
etiqueta mugrienta a causa del uso y el 
abuso. Los más tunantes, incluso 
recambian la etiqueta para que sea 
nueva, pues hasta este detalle suele 
estar organizado, entre los que se 
dedican al fraudulento negocio del 
relleno.

Como decíamos, el hecho es viejoi 
Kiro continúa estando de actualidad, 

as no por eso deja de ser inadmisible 
y vergonzoso —Ocurren estas cosas 
—nos decía el dueño de un bar— 
porque hay mucha gente que no tiene 
paladar.. o si lo tiene y se da cuenta 
del engaño, no se atreve o no quiere 
protestar. Y no- debía de ser así, 
porque quienes ofrecemos, a nuestros 
clientes la bebida auténtica que nos 
oldAju Dor suDUfiíto sin falsificar.

Mas de 125 firmas expositoras ocupando 225 stands 
estarán presentes en éste Primer Salón Bienal

en las primeras de cambio, pero según 
nos informaron los máximos 
responsables del Comité Ejecutivo se 
puede hablar de éxito sin titubeos en 
este primer salón que se presenta con 
carácter bienal.

Fueron las propias firmas 
expositoras las que solicitaron de 
Zaragoza la gentileza de exponer allí 
sus productos, de separar los 
accesorios para la fabricación y

EL FRAUDE 

primera vez que pagamos justos por 
pecadores.

—Y ustedes los del gremio ¿por qué 
no lo denuncian?

Ya lo hemos hecho en alguna 
ocasión, pero de una manera 
inconcreta. Sin embargo, es evidente 
que tiene que ser el cliente engañado, 
el que reclame, primero al autor del 
fraude y luego a los organismos 
competentes que los hay, para acabar 
con estas anomalías que atentan 
también contra la salud pública.

En teoría todo parece muy fácil y 
sencillo, pero en la práctica no es así. 
Por muchos y diversos motivos que 
harían interminable este comentario.

Hace ahora aproximadamente un 
año surgió el escándalo en Zaragoza. 
La policía intervino en un club 
nocturno varias botellas de whisky 
adulterado. Las botellas eran de las 
denominadas de tapón irrellenable, 
pero con un aparato que también fue 
intervenido, introducían el whisky a 
granel, o de calidades y precios 
inferiores que, luego, se lo servían al 
cliente como si fuera del “bueno”.

El escándalo había surgido en un 
club nocturno de los llamados de, 
señoritas, pero conviene advertir que 
todavía quedan bares “diurnos” que 
también practican el fraude del 
relleno. Por fortuna, hoy, cada vez son 
menos.

Entre otras cosas porque el público 
va teniendo más paladar y mas sentido 
común, para exigir que le sirvan lo que 
ha pedido y lo que paga. Pero la plaga 
no será fácil de exterminarla 
totalmente.

La realidad, la triste verdad, es que 
el fraude existe. Por eso, cuando 
alguna vez, salimos “de copas” y 
recorremos establecimientos de dudosa 
garantía, al día siguiente, nos duele la 
cabeza.

José Luis ERCILLA

elaboración del vino, de las ferias 
organizadas para degustar los vinos. Es 
una feria para y por los interesados en 
la fabricación y elaboración de vino.

Si a esto añadimos que son ciento 
veintiséis las firmas expositoras que 
tienen asignado ya un puesto en el 
recinto, ocupando doscientos 
veinticinco stands y que las mercancías 
proceden de cuarenta poblaciones 
distribuidas entre dieciocho provincias, 
pocas cosas más debemos añadir.

Las máquinas van desde las 
destinadas a la elaboración del vino, 
pasando por el tratamiento del mismo 
hasta el embotellado, material de 
laboratorio, depósitos y envases en 
general, acondicionamiento, proyectos 
e industrias auxiliares de la vinicultura.

Además celebrarán diversas
conferencias técnicas relacionadas con 
el mundo de la vinicultura, por 
personalidades del mundo de la 
maquinaria y elaboración del vino.

Un éxito notable es el logrado por 
^Zaragoza puesto que es. el único 
Certamen que se celebra de este tipo 
en nuestro paú.

Siendo el primero que se convoca, 
representaciones extranjeras de las dos 
naciones europeas más importantes en 
la cuestión vinícola han confirmado su 
presencia, Francia e Italia. 
Representaciones de ambas naciones 
encabezadas por ingenieros y expertos 
de ambos países en relación con el 
vino han mostrado un interés inusitado 
por presencial al ENOMA Q y solicitar 
información para que en sus 
respectivos países se lleven a cabo 
organizaciones de semejante tipología.

Permanecerá este Certamen 
Comercial abierto a los visitantes 
durante cinco dias, del catorce al 
dieciocho de Enero y su iauguración 

Fernando
Director 

, al que
Audera,

correrá a cargo de D. 
Montesino de Sobrino, 
General de Exportación, 
acompañará D. Victor

CARTAS
exprès “

CARTA ABIERTA
al señor SOLANS

Zaragoza, JO de enero de J976

Sr. D. AlfonsoSoláns 
Concejal Delegado de Tráfico 
'del Ayuntamiento 
Ciudad

Sr. Concejal:
De nuevo nos dirigimos a Vd., al

Ayuntamiento y a los responsables del 
transporte en la ciudad, para recordarle la 
entrevista que tuvimos con usted el pasado 
mes de junio, en la cual le exponíamos la 
situación del transporte público en nuestro 
barrio, que como usted bien sabe, aparte del 
deficiente servicio (autobuses viejos, amplias 
frecuencias...), son trayectos muy cortos, por 
lo que generalmente para desplazamos a 
cualquier punto de la ciudad, tenemos que 
usar al menos dos autobuses, ya que (os de 
nuestro barrio apenas nos cruzan el Ebro.

En aquella ocasión, Vd. nos prometió que 
en enero se pondría remedio a esta situación y 
se alargarían las líneas de autobuses de 
nuestro barrio. Ya estamos en enero y no 
sabemos nada. Jilejor dicho, sí Sabemos que 
han vuelto a subir la tarifa. Y esta medida que 
hasta las autoridades de más alto nivel 
reconocen como antipopular, vuelve a gravar 
aún más. - ¿hasta dónde? - nuestras 
economías y nuestra situación de ciudadanos 
de segunda categoría.

Por esto aparte de recordarle su promesa, 
queremos someter a su consideración algunos 
puntos:

J.- La subida del precio del autobús, que 
ya antes nos suponía el 8 por JOOde nuestro 
salario, nos ha afectado doblemente, ya que 
para nosotros no supone una peseta de 
aumento sino dos, ya que son dos los 
autobuses que tenemos que utilizar para ir a 
cualquier punto de la ciudad.

Y pensando que este aumento va unido a la 
subida continua y acelerada de los precios de

1 . SALON BIENAL 
DE LA MAQUINARIA 

Y EQUIPAMIENTO 
DE BODEGAS

CONFERENCIAS TECNICAS

ZARAGOZA
Comisario de Ferias en el Exterior. En 
representación del Ministro de 
Agricultura asistirá a la misma el 
Director del Instituto Nacional de 
Denominaciones de Origen 
Salvador Ruiz Berdejo y 

D. 
está

anunciada la visita del Subdirector 
General de Industrias Agrarias, D. Luis 
Ferrer Falcón.

Muchos son los visitantes de la 
nación que han confirmado su 
presencia en la Feria de la 
ENOMAQ-76 procedentes dé casi 
todas las provincias españolas, inscritos 
como visitantes y muchos como 
interesados en asistir a las conferencias 
técnicas que durante esos dias se van a 
celebrar.

Además de veinticinco las 
novedades que las casas comerciales 
presentan en esta feria, las cuales 
consisten en urui mejora sustancial de 
las máquinas que año tras año se van 
presentando en los mercados 
nacioTuiles.

Los preparativos se han 
cumplimentado casi todos para que 
este I Salón de la Maquinaria y 
Equipamiento de Bodegas resulte un 
completo éxito. Zaragoza, una vez 
más, se encargará de lo restante para 
que el éxito total sea completo.

Daniel LLAGUERRI

otros tantos productos necesarios, mientras 
que nuestros salarios están congelados.

2 .- Le queremos hacer notar, así mismo, 
que debido a los transbordos que tenemos que 
realizar, no sólo se aumentan nuestros gastos, 
sino que supone una pérdida enorme de 
nuestro tiempo. Para desplazamos a nuestro 
lugar de trabajo, el tiempo normal que 
empleamos en transporte se ve incrementado 
en 50 horas al mes. Después de esto, ¿qué 
tiempo nos queda para nuestras cosas?

3 .- En aquella entrevista le expusimos 
también la necesidad de implantar, al igual 
que existe en otras ciudades, un billete laboral 
y escolar, es decir, un billete de ida y vuelta al 
precio normal, durante las horas de ir y volver 
al trabajo y a los colegios, usted nos dijo que 
era una cuestión a estudiar ya que los 
intereses de la Cía. de Tranvías se podrían 
resentir pero también nos habló de la 
posibilidacf de implantar en el nuevo año, un 
tipo de abonos semanales, que podrían hacer 
el transporte más económico. Ya estamos en 
el año nuevo ¿qué hay de todo esto?

4 .- Para nosotros, el alargar las líneas de 
autobuses de nuestro barrio es una cuestión 
importante, ya que en una encuesta realizada 
entre 1807 familias vecinas nuestras, nos 
dijeron que diariamente se hacen 4.300 viajes 
alazoru Centro-Casablanca, 800 a la zona de 
Delicias, por lo que nos permitimos recordable 
todas sus promesas y sobre todo la de amplia 
los trayectos de nuestro barrio, ya que según 
sus propias palabras es una petición razonable 
y según aseguró técnicamente posible.

Y no queremos que todo se vuelva a 
quedar en palabras como: ’’ya comprertdo las 
necesidades de los barrios, ya lo estudiaremos, 
ya se haá todo lo posible", queremos 
soluciones reales a unos problemas reales.

A ten tamen te le saluda:
Comisión de transporte deb 

Asociación de Cabezas de
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nesDués de las fiestas navideñas que finalizaron con ¡a 
llevada de los Magos de Oriente, cargados de juguetes, Kgalos. 
fusiones y esperanzas, Zaragoza ha vuelto a su normalidad 
habitual, en un año que tiene especia significac^n, pues no 
olvidemos que se conmemora el bimile^io de ¡a ciudad. Es 
un d^ m3 cumpleaños que ha dejado tras de si muchos 
retazas de historia. Muchas hazañas y tristezas. Muchas 
mqu3etudes y esperanzas... Dos mil años de una ciudad que 
ostenta en su escudo los títulos de
heroica", "Muy leal", "Siempre heroica , Muy benéfica e 

^'^A^jesar'de todo, después de las fiestas navideñas, Z^ugoza 
ha vuelto a su normalidad, pues con bimilenano y t^o hay. 
nue segur trabajando cada día, para dar nuevos impulsos y en 
&Tvá r^eva vida, a esta nuestra ciudad que. con 
pfôb emas. crece a pasos agigantados. Problemas que aquejan 
T3d^^es núcleos urbanos de la Tierra, pero que hemos 
de intentar solucionar. A ver si en la ct^momaóndd 
bimileríario hacemos una Zaragoza más bonit^ 
pavimentada, más limpia... en definitiva más acogedora. Así 
sea.
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íJn grupn de amigos, cuyos nombres no vienen al caw, 
,^ue^todo está basado en el anonimato, en el ‘^'‘‘^one^umo 
?n la Amistad, han organizado una peña -su ^Probac^f 
Icial se va a solicitar inmediatamente- cuyo .^nn^entes como máximo es el de treinta. Ayer celeb^ su 

'¿^nTa reunión en "La Casilla” y '“^''Tr^ar'!!'n
emulen to cocido, se matizaron detalles, se ^lanzaron 

herencias y se habl¿ de muchas cosas, entre ellas de

a esur impregmido Je
aragonesismo y Por supuesto va a tener, lo tiene ya antes de

homena/e que el P'-á‘'^j^'¡J‘°„^,Jgj“eíq°ferido 
Alfonso Zapater con moPvo de la entrega a 
compañero de la distinción "L de luchador.

El día 21, miércoles, de este mes, también va a haber otra 
cena en el Instaurante "Elíseos" dedicada al gran arriigo de 
todos. Felix del Ruste. El motivo de esta reuniori, lo define el 
texto impreso de las invitaciones que dice lo siguiente.^ En 
homenaje a Felix -conocedor de éxít(^. 
compañero y amigo- nuestro multiplicado afecto de esta 
noche. Las.gentes del deporte y la hostelería -donde 
fue puntero y señor- nos juntamos a la mesa para compartir 
pan y amistad. Junto a él, en la presidencia el 
recuerdo de su trayectoria en el campo, en el 
fiesta, en la calle, en el hogar. Por tantas vivencias i^radables 
que su nombre y presencia noS proporcionan, 
para alegrarnos con su alegría y ser fdices con la felicdad de 
todos. /Arriba copas y afectos... Por Eelix del Ruste.

Las tarjetas para este homenaje de sirrifmtía a 
Ruste que tendrá lugar a las nueve y media de la 
•Eliseos" el próximo dia 21, pueden retirarse en el Circo 

Club”, en las cafeterias "Imperia , A tila y Bearin .

Pur cierto que al hablar de la reunión que ayer celebró Ia 
naciente "Peña Solera Aragonesa" queremos recordar que x 
cumplía el segundo aniversario del homenaje que se le rindió 
a Francisco Gaudes -también componente de esta peiia en 
el que se le expresó el gran afecto que por el sienten sus 
incontables amigos y el entonces presidente provn^^l de 
‘ A.B.E. ’’ Angel Diaz le impuso la insignia en nombre de 
todos ios "barmen" zaragozanos. Por eso ¡a reunion de ayer 
tuvo muchos motivos para ser recordada con alegría.

Estamos ya en plena época de las tradicionales rebajas que, 
cada año, se inician con la llamada "cuesta de enero . 
¡después de ¡os gastos "extra" de las Navidades, los 
comerciantes inventaron ese "boon" de las rebajas ,v de la^ 
liqu¡daciones, para atraer a sus establecimientos a las arws de 
casa que están convencidas de que van a adquirir autenticas 
gangas a precios de saldo.

El fenómeno se repite todos ¡os años en enero y a veces se 
pro¡onga también a¡ mes de febrero e incluso por más tiempo. 
4 veces ¡as rebajas son sinónimo de otra caüdad, pero la 
Verdad es que hay Kxios ¡os tipos de precios v gustos, a ¡a 
hora de escoger.

E¡ reioj de nuestra ciudad está marcando estos días ¡as 
horas de un sinfín de rebajas, saidos y ¡iquidaciones que nos 
ofrecen desde ¡os grandes a¡macenes hasta ¡as tiendas más 
hum Odes de un barrio cuaiquiera.

EN EL ATENEO

BREVES

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA 
DE ZARAGOZA.— El próximo lunes día 12, a las siete y 
media de la tarde tendrá lugar en el Salón de Actos de la 
Cámara, el acto de inauguración del Curso 1976 de esta 
Escuela de Ciudadanía.

La matrícula queda abierta en estas oficinas hasta la 
1,30 de dicho d ia y podrán inscribirse los jóvenes de 14 a 
22 años empleados de comercio, fábncas y oficinas.

Avda. Cataluña, 118. Salanova. 292545 
Avda. de Goya, 23. Machin. 370005 
Maestro Estremiana, 8. Trillo. 275512 
Marfa Guerrero (B. la Bozada),

CURSO DE CREATIVIDAD
Sociedad Cultural “Dante Alighierf, ha creado un Curso 
de Creatividad Literaria.

Será dirigido por el ilustre bibliografista O. José Luis 
Alegre Cudós, y versará sobre: La palabra como medio de 
encontrarse el hombre consigo y con la sociedad.

Dará comienzo el día 19 de enero; los lunes, miArcoles 
y viernes, por las tardes. Tendrá una duración de dos 
meses. Plazas limitadas.

Para información y matrícula en calle Blancas, num. 2. 
4. G. Tef. 2 11647, de 4 a 8 de la tarde, excepto sábados.

EL CARNAVAL DE RIO 
PASARA POR ZARAGOZA ale 

liHAKItlA ?

Cuando se habla de BrasO, en el fondo se dice: "Brasil es 
samba, carnaval, café, fútbol, Carmen Miranda y Pelé’’. Pero 
Brasil es eso y más. Es el Amazonas con sus selvas misteriosas; 
¡os hombres que luchan contra el sol, rezando para que la 
lluvia remoje la tierra reseca; las tierras ricas de minerales y 
los riot de piedras preciosas... Pues bien, todo esto vamos a^ 
verlo en Zaragoza, pues nos lo va a traer al Principal ¡a gran' 
Compañía de color de Rio de Janeiro para que desde aquí 
nos sintamos contagiados por el alegre microbio del ritmo y 
de ¡a samba.

"Fiesta brasileña” llega precedido de grandes éxitos 
mundiales y va a ser una auténtica fiesta folklórica la que 
estos artistas brasileños nos ofrecen, por siete dias solamente 
en el Teatro Principal, desde el lunes a las once rnenos cuarto 
de la noche tenemos um cita con ¡as divinidades de ¡a Samba: 
Yermanja, diva de los Océanos; Yasan, Reina de ¡as lluvias y 
¡as tormentas; Omolu, dios de las Enfermedades Oxossi, dios 
de ¡as flores y ramajes... Una explosión tropical con nuicho 
ritmo, belleza y destape. Iremos a verlo.

Viene a Zaragoza con ocasión del Bimilenario de ni^st^ 
Ciudad el Doctor Ingeniero de Caminos D. José Torán 
Larrad que, bajo el patrocinio del Ayuntamiento y en el 
ciclo del Ateneo de "Aragoneses de E'uera’’. pronuncia^ una 
Conferencia sobre el interesante tenw Zaragoza desde ¡os 
Moñtes Universales”. El acto tendm lugar en el Saloi^de 
Actos del Ateneo (Casino Mercantill , a ¡as ocho de ¡a tarde 
de¡ próximo ¡unes, día 12. ___j

h conferenciante tiene una extraordinaria perMnaitíad 
intemacionai como ¡o acredita su pertenencia a ¡a Cornision 
Internacionai de Grandes Presas, para b que fi^ 
Presidente de¡ Comité Español en 1966 y Presidente por 
Europa en 1970, en bi eiección de Montrai.

Pertenece a doce asociaciones de distintas nacionaiida^s, 
especiaimente americanas, alemanas y francesas, en relación u 
la Ingeniería, la Invención y latíidrotécnia.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE _ _ _ _ _ _

Jlménez.335974. / z*
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), s/n. García. 

421069
Pablo Sarasate (Esq. Italia), 41. Caballero. 

340057
Piqnatelli, 30. Choliz. 223642
Via Hispanidad (Urb. La Bombarda, bloque 24. 

Herrero. 338069.

Buenas tagdes, señnguita.
—Buenas tardes, señores 

— ¿Oste es la cajega de este tienda? 
-Para serviles. ¿Qué deseaban? 

— Es que somos coleccionistas de billetes de milo 
pesetas

—Quieren decir que son ustedes millonarios.
—No. Queguemrss esig que colegsionamos billes de 

a milo.
—¿Y qué querían?
-Que Con» osté tiene tantas billetos nos deje veg 

algonos paga veg si tienen alguna gageza y se los 
cambiamos pog otros.

-Ya, que les enseñe los billetes que tengo en la 
cap y si hay alguno que tiene algún defecto yo se les 

cambio.
—Claro que sí. Vamos buscando unos de la ^^le 

X y a la mejog los tiene allí,dentro de la máquina de 
guardag el dinero- ¿Quiegue que los veamos pag 
favog..?

-No faltaría más. Si puedo hacerles ese favor, 
encantadísima. Hoy por mí, mañana por ustedes.

- ¡España tiega de Santos y de Ifgicos!
Ni santa ni poetisa, soy simplemente cajera de 

este establecimiento comercial.
—No se quite mégito- Vamos a ver los dinegos.
-Tenga, veánios ustedes mismos. Hay confianza.
—Así da gosto. Si vemos algono de la segie X se lo 

compraguemos y ensima le daguernos una propino 
para que se vaya con su novio al cine más cago.

—Por Dios, que lo hago sin otro interés que 
favorecer a ustedes. Lo extraño es que sólo hable 
usted. ¿Es qué es mudo su amigo?

-Es mudo de inteligensiay* pog eso no saber 
idiomo españolo. No podeg salig solo de Pa^S? Hasta 

■paga ig a los cogidas de togos tiene que llevagse un 
interprete. Miga, Magciel. Este tiene la figura 
defectugosa, pego no vale. Miga, esta greca tiene un 
denio...

— ¿Qué, van encontrando algún billete para su 
colección?

—Hasta esta momento ninguno. Todos son vulgares 
y g ep et idos. No tienen ningún egor de imprentas.

—Pues lo siento mucho. Con lo que me hubiera 
gustado poderlos complacer

—Ha sido osté muy atentua con dos extranjegos. 
Cuando crucemos los Piquineos nos llevaguemos de 
esta bendito tiega de Agagón un impresión muy 
bueno.

—Hacemos lo que podemos. Es nuestra obligación.
—Así, que señogita, le devolvemos los billetes que 

nos dejó. Y muchos gracias pog la confianza de no 
habeglos contado de nuantes.

En un importante establecimiento comercial de 
nuestra ciudad se presentaron hace pocos días dos 
individuos jóvenes, bien portados, los que compraron 
dos pequeños objetos de muy poco valor.

Al pasar por Caja para abonar la cuenta, dijeron a 
la señorita cajera que eran dos coleccionistas de 
billetes de mil pesetas y que fuera amable y les 
mostrara los que tenía recaudados de tal cantidad, 
para verlos detenidamente y así comprobar si alguno ■ 
de ellos era de la sefie X, prometiéndole que en tal 
caso se lo comprarían

La señorita, con el único fin de servilos, tomó diez 
o doce billetes de mil pesetas que tenía en la caja y 
los entregó, con toda la confianza del mundo, a los 

jóvenes.
Delante de ella, mientras seguía la conversación, 

los estuvieron mirando y remirando. Sólo hablaba 
uno de ellos, con acento un tanto consufo y raro, 
mientras el otro permanecía mirando los billetes sin 
decir una palabra. Sólo asentía con la cabeza, o 
negaba, alguna que otra vez. .... ■

Por fin le devolvieron los billetes, dándole las 
qracias muy amablemente y se marcharon. Pero lo 
peor, claro, vino después. Cuando a última hora, antes 
del cierre del establecimiento, la cajera hizo arqueo, 
comprobó con enorme disgusto, que le faltaban tres 
billetes de mil pesetas, estando segura de que los 
mismos le fueron escamoteados por los dos atentos

Hasta la fecha no han sido habidos dichos 
individuos, los que, según dice la señorita cajera, no 
deben ser de esta ciudad y, posiblemente, ni
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TBATROS 
principal. — (Teatro Na

cional de Zaragoza). Lunes. 
10’45, presentación: «Festa 
braslleir» (Carnaval en 
Ria). ¡Un espectáculo dife
rente. único, fascinante! ¡Un 
maravilloso exponente del 
ritmo y folklore sudameri
cano! ¡Siete únicos diasi 
(May. 18).

CINES DE ESTRENO 
ACTUALIDADES. — »-7-9-11 

(May. 14 y menores acom
pañados). Los Alpes 250.000 
dólares. Vittorio de Sica, 
Daniele Gaudert.

ARGENSOLA. — 5-7-9-11 
(May. 18). Los que no per
donan. Burt Lancaster. Au
drey Hepburn.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 5.® mes: Furtivos. 
Film de Borau.

CERVANTES. — 6-7-9-10’45 
(May. 18). S.* semana: Zo- 
rrlta Martines. Eastmanco- 
lor. José L. Lópes Vázquez 
Nadluska. Mañana matinal 
a las 11’45.

COLISEO, -r 6-7-9-11 (Mayo
res 18). S.* semana: El di
vorcio. Vittorio Qassman, 
Anna Moffo. Anita Ekberg. 
Mañana matinal 11’45.

COSO. — 5-7-9-10'45 (Mavo- 
res 18). Perversión. Eiast- 
mancolor Nadluska Carlos 
Estrada. Mañana matinal a 
las 11’43.

DON QUIJOTE. — 6-7-9-10'45 
(May. 18). 7.* semana: Lm 
adolescentes. Eastmancoior. 
Anthony Andrews, Koo 
Stark. Mañana matinal a 
las 11’45.

DORADO. — »-7-9-11 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). 2.* semana: Hong-

Kong 3 Sopermen desafío al 
Kung Fu. Robert Malcolm. 
Sal Borgese. Mañana mati
nal 11’45 (Todos públicos). 
Pippi en la isla de Taka- 
Tuka.

FLETA. — 4’45-7’15-10’45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 4.* semana: Tiburón. 
Pana visión - Technicolor. 
Robert Shaw. Richard Drey
fuss, Roy Scheider. Mañana 
matinal 11’45.

GOYA. — 6-7-9-11 (May. 18 y 
14 acompañados). 3.* sema
na: Pupa, Charlie y su go
rila. Sofía Loren, Marcello 
Mastroianni. Mañana ma
tinal 11’45.

MOLA. - 5-7-9 (Todos pú
blicos). Walt Disney pre
senta en 3.” semana. Blanca 
Nieves y los 7 enanitoa 
Technicolor. Mañana mati
nal

PALACIO. — Hoy y mañana, 
5 tarde (Todos públicos). 
Pippi en la isla de Taka- 
Tnka. Technicolor. 7-9-11 
(May. 18). Un hombre lla
mado Caballo. Richard Ha
rris, Judith Anderson.

PALAFOX - o-/-9 y 10 40 
(May. 18' 3.* semana: El 
poder del deseo. Eastman
color Marisol. Murray 
Head. Mañana matinal a 
las 11’45.

REX. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos) 3.* semana Aero- 
pnerto: S. O. 8 Vuelo 
cnestrado. Technicolor S*>an 
Connery, Ian McShane. Ma
ñana matinal a las 11’45.

victoria.—5-7-9-iu «o (Ma
yores 18). S.* semana: ¡Eval 
¿Qué ham ese hombre en 
tu cama? Bastmancolor. Ma
nolo Escobar. Mary Pran- 
ets. Mañana matinal 11’45.

GALERIA PRISMA

EXPONE: LOREN ROS
DEL 30 AL 17 DE ENERO

Horario: de12a2yde5a9
Teléfono 225784 - Temple, 10

LEONARDO

expone Rafael Amezaga
... ..en Perpetuo Socorro, 2 

Horario: de6 a 9 Teléfono 378600

(Del 3 al 19 de Enero)

GALERIA ITXASO

MARI MAR
DATO, 13-15 TELEFONO 217234

CINES DE ARTE Ï ENSAYO 
ELISEOS. — 6-7-9-10’45 (Ma 

yores 18). 4.“ semana: Cow
boy de medianoche. Tech
nicolor Dustin Hoffman 
Jon Voight. Mañana mati
nal a las 11’45.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — Desde las 4’45 
(May. 18). Angélica, marque
sa de Los Angeles. Eastman
color. Michele Mercier, Ro
bert Hossein.

DUX.—5-7-9-10’45 (Todos pú
blicos). Aeropuerto 1975. 
Technicolor. Charlton Hes
ton Karen Black.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: 84 ho
ras de amor. Technicolor. 
Mónica Gayle. Lea Tre
mayne.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
ress 18). Mujeres de lujo. 
Ugo Tognazzi, Elke Som
mer.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 
y 10’45 (May. 18). El gran 
Jack. Cinemascope • Tech
nicolor. John Wayne, Mau
reen O’Hara..
SALA 2: ’Tarde a las 5 (To
dos públicos). Los monstruGi 
del mar. Clnemascope-East- 
mancolor. Akira Takarada, 
Kumi Mizuno. 7 9 y 10’45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados) EI ladrón 
qne vino a cenar. Techni
color. Ryan O’Neal. Jacque
line Bisset.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). El gendarme en 
Nueva York- Louis de Pu
nes.

OLIVER. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Sexy cat. Germán 
Cobos, Dianik Zurakowska.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 3.* semana; Perfu
me de mujer. Technicolor. 
Vittorio Gassman. Agostlna 
Belli

PAX- — 5-7-9-10’45 (Todos pú
blicos). Aeropuerto 1975. 
Technicolor Charlton Ses 
ton Fiaren Black.

RIAL’TO. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Las locas 
aventuras de «Rabbi» Jacob 
Louis de Punes.

ROXY. — 5-7-9-15’45 (Mayo- 
« res 18). El precio del aborto.

Eastmancolor. Lynn Bnder- 
son. Dan Muni

SALAMANCA. — 4’45-7-9- 
10’45. (Menores acompaña
dos). La aventura del Po- 
seidón. Gene Hackman, Er
nest Borgnine.

VENECIA.—5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). El invencible dra* 
gón chino. Kong Bin.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9’30. 
Noche de 10’30 a 12’15. 
Cafeteria Pormigal Hielo. 
Servicio de barra y platos 
combinados.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
2,30

OLOR

3130

8,00

POR LAS RUTAS 
SAN PABLO.
«Las cartas a 
Corintios».
TELEDIARIO. 
Primera edición.

OLOR

4,00

5,45

DE

los
8,30

OLOR

PORTAVOZ.
«La aventura e s p a- 
cial».
LA RUTA DE LOS 

IDESCUBRIDORES ES
PAÑOLES.

HEIDI.
|«Fantasmas», 
El señor Seseman He-
ga a la casa, después 
de haber sido llama
do por la señorita Ro- 
tenmeyer para descu
brir al fantasma. A su 
vez, el padre de Cla
ra llama al doctor 
para que le ayude. 
Un buen día descu
bren (lue Heidi se le
vanta por las noches 
sonámbula. Ella es el 
fantasma.
PRIMERA SESION.
«Operación Caracol» 
(«Cockle shell he
roes»), 1956. Guión; 
Bryan Forhes, Richard 
Maibaun. Dirección: 
José Ferrer, Intérpre
tes: José Ferrer, Tre
vor Howard, Dora 
Bryan, David Lodge. 
DIBUJOS ANIMADOS.

TARDE
6,(X) EL CIRCO DE TVE. 
7,00 AVANCE INFORMATI-

7,05 TORNEO.
Atlelismo.

«Ríos y 
Brasil», 
rección: 
Reverte.

cataratas del 
Guión y di- 
José Manuel 
Realización:

Francisco Col o m b o 
González.

■WÍI149»
granai 

especial, Gl<

* 
* 
♦ 
* 
* 
* 
* 
* 
* 
*
* *
* *
x- 
X 
X 
X

9.00

10,00

11,30

INFORME SEMANAL. 
Presentadora; Rosa 
Maríá Mateo. Realiza
dor: Carlos Amann. 
Director: Pedro Erqui- 
cid» 
DIRECTISIMO.
Dirección y presen
tación: José M.* Iñi
go. Realización: Fer
nando Navarrete. 
Coordinador: Tomás 
Zardoya.
KOJAK.
«Incendio provocado». 
Guión: Peter S. Fis
her. Dirección: Sig
mund Neufeld Jr. In
térpretes: Telly Sava- 
las. Dan Frazer, Ke
vin Dobson, Demos
thenes, Alex Roco, 
David Acroyck, Ri
chard X. Slattery.

.ULTIMAS NOTICIAS.

12,30 REFLEXION.
12,35 DESPEDIDA Y CIE

RRE.

I SEGUNDO PROGRAMA |

6,00

6,30

6,31

CARTA DE AJUSTE. 
«Zarzuela: La Eterna 
Canción», Fernández 
de Sevilla-Sorozábal 
PRESENTACION Y 
AVANCES. 
RUGBY.
Escocia-Francia.
VIAJE A LA AVEN-

8,30

«Las joyas del sép-
timo continente: Síl-
fides del mar».
HISTORIAS 
AMOR. 4

DE

«El mañana es mío». 
Dirección: Glenn Jor
dan. Intérpretes: Su
san Anspach, Robert

¡OLOR

10,00

11,45

Foxworth, Anne 
ter.
NOTICIAS.

.CRONICA 2.

Bax-

CONCIERTO.
Realización: José Ma-
ría Morales. Desde el 
Teatro Real de Ma
drid, transmisión del 
concierto que ofrece
rá la Orquesta Sinfó
nica de la RTVE, bajo 
la dirección de En
rique García Asensio. 
ULTIMA IMAGEN.

"EL PAPAGAYO"

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y na'ísica d»' actualidad. 
Si'sión í» a 10. Teléfono 21 I 1-37.

• LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

Elrganlc. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
2IIB56.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
juventud para la.s tardi’s de lo.s 
■sábailos y b stivos. ¡ALE(jRE, 
(T)N Vil)\! (lamino de las 
'Torn's, *)(».

CANCELA
Sala de Fiestas, Hoyo, .S. Teléfono 
2I12.S9. Sn-mprc la.s mejores 
atracciones internacionales. ) LA 
CANCELA DE ORO MI SICAL.

Noche de sábado: f icsta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
CoiLsiimición inclusla. Sábados y 
festivos. Iard«‘, fiesta joven. Tel. 
2.S.SIHI

CHARLESTON - 
AÑOS 20

GRAWER CLUB

CcmuímIo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

STORK-CLUB

Tarde: especial |>arcja.s. Noche: 
discolct a^lub hasta la.s 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, I9. 'Telefono 
2I «MH.

ÜESPdKS DE SU BODA, BAILE- 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono .3*)(>ú.'>2.

ASTORG'S

La nueva di.M i»te< a. abierta de .S 
tarde a 3 niadiiig.ida. xuelve a .su 
aiiibH'tile.

X 
X 
X- 
X 
* 
X 
X 
X 
X- 
X 
X 
X 
X 
X 
X 
X 
X 
X 
X 
X- 
X 
X 
X 
X 
X- 
X- 
X-
* *
*
*
* ** *
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* * * * *

PAGO-PAGO POLÍN ESI AN - BAR

SALA de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA
i 
i 
I

Hoy el.silow flamenco “LO.S DE 
LA CASA”. Dos pases nenhe. Se
villa, (». 'Teléfono 37*)2(M)

PARSIFAL

SENECA

NUEVA - distinta - M/TUAI.. 
El mejor sonido con la músi« a d<‘l 
momento. Ya se di<«‘: “l.sto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIFA,

Reunión y juventud, i*n un 
ainbi<*iite distinto. Re«-ienleniente 
inaugurado, en San Juan de la 
('niz. 2H

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes CJ Madre 
\ (‘driiiia. I I. Teléfono 2 I7t).’»2

GALLERY 2
Si busca trauquilidad y rcsiTvado 
atnbi<-tite. tenetno.s lo que \d. 
di'sea. I.iñán B (detrás telefónica, 
S. \ icente Paúl). Teléfono 
2’0 l(»í»

1800
R«•cuerde lo.s <'\ito.s «le ayer, 
lo." actuales y eoiiozi a los futuro-* 
viajaiwlo a través di’ la música. 
Cacia, 10.
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Mañana en 
glos Cáraenes» El Zaragoza,
a restar negativos

ratas del 
5n y di- 
è Manuel 
aitzación: 
31 o m b o

EMANAL. 
i: Rosa 
>. Realiza-

Amann. 
dro Erqui-

O.
f presen- 
I M.* Iñi- 
;ión: Fer- 
Navarrete.

Tomás

4
* * * * * * * * * * * * * * *

granada,
especial, Gloria ARIAS.)

GRANADA.
CONGRA

CIARSE 
CON SUS 
SEGUIDORES

10 (Por teléfono de nuestra enviada

Milar y Lis. En Granada se respira un clima de relativo 
optimismo, despues de una semana en la que se ha 
censurado duramente a Miguel Muñoz y a sus pupilos, 
por el flojo partido que realizaron en el estadio 
“Santiago Bernabeu’’ y el abultado resultado negativo 
que encajaron (cuatro a uno). Así están las cosas a la 
verita del Darro y del Genii.

PRONOSTICO INCIERTO

No obstante, los más sensatos recuerdan que el 
Zaragoza lleva seis jornadas consecutivas sin conocer la 
derrota, que en sus tres ultimas salidas empató a cero 
goles en Sevilla, Elche y Bilbao, y que la necesidad 
apremiante que tiene de restar negativos lo convierte en 
sumamente peligroso. El pronóstico, pues, no está claro, 
sino todo lo contrario, muy confuso. Dirigirá el 
colegiado castellano señor Melero Guaza. tratando el 
Zaragoza de restar negativos y el Granada de 
congraciarse con sus seguidores. A veinticuatro horas 
fecha del partido así queda planteada la cuestión. Suerte

para nuestro Favorito y que en la pequeña pantalla 
puedan disfrutar de una buena tarde de fútbol. Desde 
Granada, un saludo para los lectores de "Zaragoza 
Deportiva”, ” AR AGON/exprés” y aficionados 
aragoneses en general.

ovocado». 
sr S. Fis
ión: Sig- 
îW Jr. In- 
elly Sava- 
razer, Ke- 
I, Demós- 
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El Zaragoza, en "Los Cármenes”, otra vez a luchar 
Dor la super-vivenciá, otra vez a continuar la resta de 
' nuntos negativos, si ésto es posible, frente a un rival que 

no dará facilidades, sino todo lo contrario. Cuatro 
nuntos ha cedido en casa el cuadro roji-blanco; empato 
con los dos equipos sevillanos y perdió por cuatro goles a 
tres frente al Atlético de Madrid. Por lo demás todas sus 

1 victorias en casa se han producido por la mínima 
difSencia. Detalle alentador para las huestes de Luis Cid, 

'I "Carrieqa”, pero no definitivo. Fuera de su terreno 
' i/encieron los granadinos en Las Palmas y empataron en 

Gijón, Santander y Salamanca. En su haber, un positivo.

• OTRA VEZLASDUDAS___________________________ ..

■ En el Real Zaragoza nuevas lesiones, nuevas dudas, la 
incertidumbre a la orden del día. Juanjo, que se retiro 
“tocado” frente al Barcelona, ha sido baja definitiva en 
la expedición, por cuyo motivo "Carriega” mantiene en 
secreto su formación hasta el ultimo instante. Pueden 
iuqar a la vista de los expedicionarios: Junquera, manco, 

i Manolo, González, Bastos o Cambón y Royo; Rico o 
Duñabeitia, García-Castany y Pepe González; Rubial, 

'1 Diarte y Simarro o Porta. También viajan_ Irazusta y 
N Heredia. En nuestra particular opinión debería de jugarse 
' en Granada la baja psicológica de Porta, futbolista que se 
I recuerda con el máximo agrado en la Ciudad de La 
j Alhambra.

Tercera División, grupo
Muy difícil salida del Huesca a Gerona

Oeróna-f/uesca 
Qn teniente- Ib iza ¡ 
Gandía-Calella 
Mallorca-Vinaroz. 
Sabadell-Mestalla 
Levante- Villarreal 
Masnou-At. Baleares 
Manresa-O limp ico 
Constancia-VHiena. 
Andorra-Lerida.

Anne Bax-

2.

0.
i: José Ma-
I. Desde el 
11 de Ma- 
misión del 
|ue ofrece- 
esta Sinfó- 
RTVE, bajo 
>n de En- 
la Asensio. 
lAGEN.
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EL VIAJE_____________ ________________ __________________
El Zaragoza salió de nuestra capital ayer tarde y por 

carretera oara seguir por vía aérea en la manana de hoy 
“«ta eí ¿ínío de’destino. Y como el partido se Mwi» 
en directo y comienza a las ocho, no es posible regresa , 
c5mo de Costumbre, en los coches-cama del exprès 
nocturno. Así, pues, la expedición ®á
lunes por la mañana en avion, tomando el autocar en 
capital de España. Marcha como señor Gil Lecha y se velarán armas en el Hotel Melia 
Granada. Feliz viaje y mejor retorno, es lo J®®^®5eamos^ 
En la capital andaluza el termómetro roza los cero 

grados.

*******

EL GRANADA, TAMBIEN CON BAJAS

Efectivamente, Miguel Muñoz también tiene en el 
dique seco a Jugadores como Castellanos, García Blanco, 
Maciel, Fernández, Izcoa, y algunos^otros que sentimos 
no recordar, pero que tampoco venían formando como 
titulares. Una formación posible, casi segura, puede ^r 
ésta; Puente, Calera, Ederra, Santi, Sierra, Angulo, 
Grande, Oruezábal; Megido, Parits y Lorenzo. Quedarido 
en el banquillo de suplentes, Mazurkiewickz, Falito,

t L Gerona, que ya el 
“ domingo pasado venció al 

Andorra por tres goles a cero, 
recibe mañana domingo al otro 
representante aragoriés, al 
Huesca. Partido interesante 
hasta el límite de posibilidades, 
considerando que los dos 
contendientes marchan en la 
clasificación general a rueda del 
líder y empatados a puntos. Por 
aquello de que juega a favor de 
ambiente y de terreno, sale el 
Gerona como favorito, pero 
iatención al Huesca!, muy 
capaz en los actuales momentos 
de puntuar en cualquier campo

Una derrota azul-grana, por 
otra parte, tampoco nos 
obligaría a rasgarnos las 
vestiduras, ni mucho menos, ya 
que entra de lleno en el capítulo 
de la más elemental lógica. Y 
ahora vamos con el Andorra, 
que recibe en el "'Luis Anas" al 
Lérida. También la papeleta del 
Conjunto turolense nos parece 
de verdad complicada, ya que 
los azules de la ciudad del Segre 
se mueven este año con

elogiable regularidad. Los dos 
puntos deben quedarse en casa, 
para evitar sobresaltos de última 
hora y mantener el respeto que 
continúa inspirartdo en su 

terreno, pero la empresa no 
resultad sencilla, sino todo lo 
contrario.

Estas son las posibles 
formaciones de la 
representación tercerola 
aragonesa; Pueden jugar en el 
Huesca; Delgado o Jover; 
Ausaberri, Calvo, India; Peralta 
o Latorre, Carreño. Camacho, 
Ortega, Palacino, Arenaza y 
Emilio. Y en el Andorra: Serai; 
Cani, Miñez, Fabra; Vilas, 
Vile Ila; Bae ta, Berdejo, Gorraiz, 
Carmelo y Laplaza. En el resto 
del grupo, siempre de acuerdo

Y no menos complicada la papeleta 
del Andorra ante el Lérida

con nuestra particular opinión, 
parten como favoritos los 
s iguientes equipos: El 
Onteniente (que puede y debe 
vencer al Ibáaj, Gandfa (muy 
superior en todo y por todo al 
Calella),' observamos evidente 
igualdad de fuerzas en el 
encuentro Mallorca-Vinaroz, 
como también en los partidos 
que habrán de disputar el 
Manresa y Olímpico de Játiva, 
Constancia y Y Hiena.

En buena lógica y a pesar de 
su tardía recup eración, 
pensamos que el Sabadell, frente

a/^estal/a, //evará e/ gato al 
agua; y lo mismo opinamos del 
encuentro Masnou-Atlético de 
Baleares. Aunque se trata de un 
partido de máxima rivalidad, el 
Levan te-Villarreal se nos an to/a 
facilón para el cuadro 
valenciano, que debe a sus 
decepcionados seguidores, por 
su muy reciente derrota ante el 
Mestalla, una satisfacción , 
urgente y completa. Aquí tienen 
nuestra opinión sobre la jornada 
de mañana domingo

Enrique PEYRONA

M - BAR

mvo

diversión. 
C/ Madre 

o 2 170.S2

1 y resíTvadü 
lo (|iie Vd. 
ás ((‘lefóiiKi*. 

Teléfono

le aver, viva 
a los fiihiros* 
‘ la nsú.siea.

CON EL EQUIPO Y EL ESPIRITU EN FORMA

A PUNTUAR en GRANADA
ES muy interesante, tiene capital 

importancia, el enfrentamiento de 
mañana del Zaragoza en Granada. Después del 

gran partido protagonizado por nuestro 
equipo contra el Barcelona, se espera con 
optimismo el choque granadino. 0 por lo 
menoscon una limitada confianza.

Nuestro conjunto, primero evitó su 
precipitación en picado, no otra cosa era el 
haber llegado a tener seis puntos negativo?, 
casi todos ellos acumulados con cuadros de 
menor entidad. Mas como decimos, primero 
detuvo su caida en barrena y seguidamente 
comenzó a remontar el vuelo siquiera fuese 
con pretensiones limitadas.

Surgió después la peligrosa visita del 
equipo catalán y este, en connivencia con 
López Samper nos hizo ceder un valioso 
punto de ios tres que habíamos conquistado 
recientemente. En realidad fue un despojo.

Así estamos, cuando vamos a rendir viaje a

Granada con el espíritu abierto para conseguir 

lo mejor.
Estas confrontaciones con los equipos que 

al final pueden ser nuestros directos enemigos, 
tienen un especial interés. F ijense ustedes que 
el Granada lleva actualmente un punto 
positivo. Quiere decirse que una victoria 
zaragocista supondría quedarnos solamente a 
un punto negativo de diferencia de los 

granadinos.

La cosa no puede estar más clara. El 
granada, perdiendo, descendería a menos uno 
y el Zaragoza, ganando, se auparía a menos 
dos. Un triunfo pues este de los "Carmenes , 
si llega, como para paladearlo a gusta Aunque 
de entrada, también nos conformaríamos con 
el empate. El caso es ir sumando positivos. Y 

todos que lo veamos.

Antonio SARRIA

CINCO MIL MILLONES, 
presupuesto 
de la D. N. D. m

1> 
i

NO hace muchas jornadas el Delegado 
Nacional de Deportes, Sr. Pelayo 

Ros, visitó numerosas instalaciones 
deportivas zaragozanas. Se mostró 
vivamente interesado por todos y cada 
uno de los problemas de cada entidad, 
casi en su totalidad problemas
económicos, que precisan 
federativa para solucionarse. 

Prometió su ayuda, 
estudiaría cada caso con 
empeño y buscando la 
funcionamiento de esas

de ayuda

Dijo que 
dedicación, 
puesta en 
numerosas

instalaciones deportivas de Zaragoza que 
hoy están en el olvido cubiertas de 
hierbas, piedras y semi-destruidas por no 
haberse terminado.

Ya se conoce el presupuesto de la 
D.N.D. para el actual ejercicio: Nada 
menos que cinco mil millones de 
pesetas, repartidas entre Federaciones, 
instalaciones deportivas, y promoción 
del deporte. Impresionante cifra, 
ciertamente. Y, por ello, no menos 
necesaria.

En Zaragoza, como pudo comprobar 
el Delegado estamos en "blanca". 
Unicamente respira Helios, pero sin 
ayuda federativa. Las demás entidades 
levantan cabeza, dentro de sus 
posibilidades, de Pascua a San Juan, 
como diría aquél.

La Universidad es la negación del 
deporte. Un club de fútbol semi-muerto, 
alguno de rugby y paremos de contar. 
Atletismo, nada. Natación, ni soñarlo y

así tantas y 
deportivas.

Los clubs

tantas actividades

de barrios están
desamparados completamente. Hay que 
resaltar el esfuerzo de sus directivos por 
que no desaparezcan.

Las entidades deportivas que quieren 
realizar sus sueños, ambiciones y 
excelentes ellos, como el Real Zaragoza 
Club de Tenis, necesitan de la ayuda 
federativa.

¿Cuántos de esos millones aterrizaran 
en Zaragoza? Son necesarios bastantes. 
Tampoco cometeremos la insensatez de 
pedirlos todos; pero, por decirlo, 
tampoco vendrían mal todos para dar 
definitivamente el empuje que al 
deporte zaragozano precisa.

La prueba está en Cataluña, que se ha 
colocado, y con ventaja, en la cancera 
del deporte español, ¿por qué? ¿Tiene 
mejores deportistas? No, por favor, lo 
que tiene son pistas polideportivas.casi, 
casi cada dos kilómetros. Y, esto se 
nota. Allí el deporte ya está en auge, 
que se acuerde el Sr. Pelayo Ros si en 
Zaragoza no se ha sembrado casi nada y 
existen campeones nacionales 
zaragozanos individuales y por Clubs, 
¿qué sucederá si la ayuda que se merece 
le llega? Los resultados han de ser 
impresionantes. Esperamos que parte de 
esa escalofriante cifra de millones llegue 
a Zaragoza.

Daniel LLAGUERR1
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El proyecto de Ley de 
mutilados de guerra por la patria 

COMENZARA A DISCU 
TIRSE EN LAS CORTES

MADRID, 10 (Europa 
Press),—El proyecto de Ley de 
mutilados de guerra por la Patria 
comenzará a discutirse en la 
Comisión de Defensa Nacional 
de las Cortes españolas en los 
próximos dias. Ei articulado ha 
sido ya informado por la

REGRESO
DE PARIS

Marcelino
Camacho, 
en Madrid

ponencia, y firmado por sus 
integrantes, por lo que la 
Comisión será convocada 
posiblemente la próxima 
semana.

Según ha podido saber 
Europa Press, la ponencia ha 
introducido algunas 
modificaciones en el proyecto 
primitivo enviado por el 
Gobierno, si bien de las 
enmiendas presentadas son 
bastantes las que no han podido 
aceptarse por implicar aumentos 
económicos. La ponencia está 
integrada por los procuradores 
señores Tomás Galicano Goñi, 
Luis Ibarra Landete, Juan 
Martinez de Salias y Biader, 
Angel Ruiz Martin y Felii^ Solis 
Ruiz. La Comisión de Defensa 
Nacional está presidida por el 
teniente general don Alfredo 
Galera Paniagua.

PUEDE IR AL 
PLENO DE FINALES 
DE ENERO________

ESTA MANANA SE ENTREVISTO CON SAUVAGNARGUESmma, eh
PARIS, 10 (Efe).- El ministro español de Asuntos Exteriores, José María de 

Areilza, se entrevistó esta mañana en el Quai d'Orsay, con su colega francés, Jean 
Sauvagnargues. Después de la entrevista el jefe de la diplomacia francesa organiza en 
el mismo Quai d'Orsay un almuerzo de trabajo en el que participan además de 
ambos ministros delegaciones de allegados colaboradores, examinándose diversos 
temas sobre las relaciones bilaterales.

MADfí/D, 10 (Cifrak- 
Marce/ino Camacho ha 
(legado e$ta mañana, poco 
antes de las once, al 
aeropuerto de Barajas 
proceden te de Part's.

El señor Camacho regresa 
de Francia donde ha 
permanecido desde los 

Jíltimos días del pasado año.

La ponencia inició el informe 
del proyecto de Ley en el mes 
de noviembre último y aceleró 
sus trabajos con objeto de
intentar o al pleno

El tema esencial de la 
entrevista - a solas— Areilza-Sau- 

vagnargues está relacionado con 
la Comunidad Económica 
Europea, como ya lo fue en 
Bonn con Genscher, y en 
Luxemburgo con Gaston Thorn.

A este respecto, el ministro 
uibraya que el viaje ha sido muy 
fructífero y provechoso al haber 
permitido tomar contactos 
directos con dos grandes países. 
"Estos -precisa Areilza- 
significan para nosotros un 
apoyo decisivo - en el 
acercamiento a la Comunidad 
Económica Europea".

anoche a las 23,15 a París 
procedente de Luxentburgo. En 
el aeropuerto parisiense de Orly 
le aguardaban el embajador de 
Francia en Madrid, Robert 
Gillet, representante del Quai 
d'Orsay y alto personal 
diplomático de la Embajada de 
España.

Acompañan en su visita por 
los tres países europeos al 
ministro el director general para 
Europa, Ñuño Aguirre de

Career, y el director de 
Relaciones Económicas 
Internacionales, Esteban 
Bassols.

El tema del acercamiento a la 
C.E.E. Está planteado con 
grandes probabilidades de que 
todo llegue a término en una 
larga, pero importante 
negociación, estima el ministro. 
En todo caso el Conde de 
Motrico, prefiere no adelantar

acontecimientos sobre un teñe 
que es multilateral y en el 
están interesados muchos paíci

El ministro español dj 
Asuntos Exteriores piensa pode 
tomar contacto muy en bren 
con el resto de los paísesdeb 
Comunidad directamenti 
interesados por el tema.

La radio francesa anunciób 
llegada a París del jefe de । 
diplomacia española.

Sin embargo, dado el caréete 
no oficial de la visita a ParísdI 
ministro, los matutinos i 
limitan a recoger un bren 
despacho de agencia anunciandi 
la próxima entrevista con Je» 
Sauvagnargues.

Para cubrir la vacante de Herrero Tejedor
celebrado el pasado veintinueve 
de diciembre.

Se tiene la impresión de que 
los trabajos de la Comisión de 
Defensa Nacional, que discutirá 
el informe presentado por la 
ponencia, podrán desarrollarse 
con cierta rapidez, y que el 
dictamen definitivo quedará 
listo en pocos dias. Se tiene la 
intención de remitir el texto 
definitivo, paj^a su aprobación al 
pleno de las Cortes que se espera 
para finales del actual mes de 
enero. A este pleno iría 
también, entre otras, el 
proyecto de Ley de 
modificación de la l.ey de 
Régimen Local. Igualmente se 
espera que sea en esta sesión 
plenaria donde el presidente del 
Gobierno se dirija a las Cortes 
para exponer la política del 
Gabinete.

A LUXEMBURGO

CONTINUAN LOS ATAQUES 
A CATOLICOS
Ayer, otro joven asesinado

El ministro español estima 
importante el poder recoger 
información de primera mano y 
el conocer los criterios que 
predominan en tan importante y 
delicado apecto de política 
exterior y refiriéndose a la larga 
entrevista mantenida con 
Qistón Thorn en Luxemburgo, 
José María de Areilza la califica 
de importante no sólo por los 
temas tratados (esencialmente 
Europa), sino por la destacada 
personalidad influyente de su 
interlocutor. Gaston Thorn es 
además del jefe de Gobierno 
luxemburgués, ministro de 
Asuntos Exteriores, presidente 
en ejercicio del Consejo 
Ministerial de la Comunidad 
Económica Europea y 
presidente deja Asamblea 
General de las Naciones Unidas.

José María de Areilza, llegó

Próxima convocatoria de 
los 39 de Ayete

A Propondrán al Pleno del Consejo Nacional 
una terna de candidatos

MADRID, 10 (Europa Press). - La Comisión Permanente 
del Consejo Nacioruil del Movimiento, en su reunión del 
próximo lunes, dia 12, convocará a los consejeros 
nacionales de designación directa para gue elaboren la terna 
de la que el pleno del Consejo elegirá, en su reunión del dia 
19, a quien ha de cubrir la vacante que se produjo entre 
ellos por el fallecimiento del señor Herrero Tejedor.

permanentes hasta 
cumplan 75 años; 
vacantes se proveen

qvt 
I)! 
P»|

elección mediante propuesti
en terna de 
consejeros 
Consejo.

este grupo dt 
al pleno d!^_

Es la primera vez que se 
pone en práctica este 
procedimiento, por 
cooptación, para cubrir una 
vacante en el llamado 
“grupo de los 40” de los 
consejeros nacionales. De 
acuerdo con el artículo 22

de la Ley Orgánica del 
Estado, correspondía a 
Franco designar a 40 de los 
miembros del Consejo 
Nacional y, a su muerte, los 
designados (39, por la 
vacante de Herrero Tejedor) 
adquirieron el carácter de

Se cree 
consejeros
permanentes

que los 35 
nacionales

será)
convocados para el dia 14o 
para el dia 1 5, a fin de qut 
en esa reunión elaboren I) 
terna de la que saldrá 9 
nuevo consejero nacioná 
permanente.

BELFAST (Irlanda del 
Norte), 10 (Efe).— Un padre de 
familia de 24 años, católico; fue 
asesinado anoche en Belfast por 
pistoleros que dispararon sobre 
él desde un taxi.

Otro ioven da 1S años fue 
victima de un atentado similar 
en esta ciudad, pero sólo resultó 
levemente herido.

Los ataques se consideran el 
inicio de una esperada violencia 
de terroristas protestantes sobre 
la población católica de Irlanda 
del Norte, como venganza por el 
asesinato esta semana (por un 
grupo afiliado al IRA) de diez 
obreros protestantes que 
viajaban en una camioneta por 
el condado de Armagh.

ASOCIACIONES POLITICAS

La Universidad, esta mañana

SE REUNIO LA 
JUNTA DE GOBIERNO
ZARAGOZA, 10 

( A RAGON/exprés).— Esta 
mañana se ha celebrado en las 
dependencias del rectorado de la 
Universidad una nueva Junta de 
Gobierno para tratar, a nivel 
local, de las nuevas normas que 
han de regir en la Universidad 
para esta nueva etapa que 
comienza estos dfas.

Un tema importante que 
entró en el orden del dia fue la 
vacante que originó el Sr. 
Moreno con su decisión de dejar 
el vicerectorado de Extensión 
Educativa.

Fueron presentados varios 
candidatos para til cargo siendo 
elegido Don Luis Vigil Vázquez, 
catedrático de Teoría de

Funciones y Vicedecano de 
Matemáticas en la Facultad de 
Ciencias.

Asi, además de sus 
ocupaciones habituales, Don 
Luis Vigil deberá llevar las 
riendas de una sección tan 
im p ortan te dentro de la 
Universidad como es la de 
Extensión Educativa.

Las funciones que deben 
llevarse a cabo son importantes 
y urgentes. La Universidad ha 
permanecido varios meses con el 
puesto vacante y los 
universitarios quieren, como es 
lógico, que varios asuntos 
pendientes se resuelvan con 
rapidez.

REGULADA la 
PROPAGANDA
C| ePTfiP AI (para las eleccioLLLU I UnflL nes locales)

MADRID, 10 (Europa Press).— Por un 
decreto y dos órdenes de la Presidencia del 
Gobierno, que hoy publica el Boletín 
Oficial del Estado, se regula la propaganda 
electoral de los candidatos a presidentes de 
corporaciones locales, realizada a través de 
la prensa, los medios de comunicación del 
Estado y el Movimiento, y en las emisoras 
de radio.

El decreto regula, en primer lugar, la 
inserción de propaqanda en la prensa, y 
tiene como finalidad •—segur, señala en su 
preámbulo— facilitar en todo lo posible, a 
través de la prensa, la concurrencia de 
candidatos que, con la exposición de sus 
aspiraciones prográmaticas, contribuyan a 
crear un estado de opinión y proporcionar 
la información adecuada sobre el sentido

de actuación que cada uno proponga para 
el caso de resultar elegido. Todos los que 
pretendan acceder a los cargos directivos 
municipales tendrán igualdad de 
oportunidades en esta materia.

5egún se dispone en el artículo primero 
del decreto, los diarios de información 
general facilitarán a los candidatos 
proclamados para la presidencia de 
diputaciones y ayuntamientos con 
población superior a los 25.000 habitantes, 
radicados en la provincia en que tenga su 
sede el periódico, la inserción gratuita de 
propaganda electoral, dentro de las 
exigencias técnicas de cada periódico, y 
garantizando la igualdad en los espacios 
utilizados y en su ubicación, asi como en 
las características tipográficas.

MAÑANA 
ESTUDIARA LA 
POSIBILIDAD

TACITO, 
¿partido?

MADRID, 10 (Europ 
Press}.— A la reunión 
mantendrán mañana, domii^ 
el grupo ""Tácito" 
personalidades del grupo venuJá 
de las distintas provino^ 
españolas, El número totti á 
los reunidos será de oe^ 
medio centenar. La sesión, ¡F’ 
se iniciará a las diez ot 
mañana, se desarrollará 
todo el día, en un lugar ttlfi 
ubicación no ha querido dard 
conocer.

La reunión, que se 
como muy important > 
estudiará, entre otras t^oaai, 
informe sobre la tituac 
política actual, y analista 
política del Gobiatt 
Igualmente, será objeto , 
debate la posible evolución 
sistema, y las opciones 
puede adoptar para el futuro^ 
grupo ""Tácito"", especialmtn^ 
la posibilidad de convertirse 
nartido político.
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